
zar as ações do Executivo está sen-
do desrespeitada no Município. Re-
centemente, Laércio Trevisan Jr.
(PL) lembrou que a prerrogativa está
prevista no artigo 31 da Constitui-
ção Federal, além de constar no
Regimento Interno do Legislativo e
na Lei Orgânica do Município.

ELOGIO
A vereadora Rai de Almeida

(PT), marcadamente alinhada à
oposição ao governo municipal, elo-
giou o serviço de transporte de pa-
cientes da Secretaria de Saúde. Ela
recordou que uma pessoa conheci-
da precisou ser atendida em São
Paulo e foi prontamente atendida
pelos servidores da pasta hoje co-
manda por Augusto Muzzilli Júni-
or. “Precisamos elogiar”, disse.

AGRADECIDO - I
Está o vereador Zezinho Pe-

reira (União Brasil) com a empresa
Mirante. Ele informou que dois va-
zamentos na rua Querubim Sam-
paio — um de esgoto, já resolvido
pela Mirante, e outro de água, há
três meses sem solução por parte do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) — o motivaram a desta-
car o trabalho da empresa. Mesmo
assim, não deixou de criticar a PPP.

AGRADECIDO - II
“Não acho que o contrato fei-

to no governo passado com a Mi-
rante é um contrato que eu gosto,
mas tenho de dizer que esse pes-
soal é eficiente. Fiz uma reclama-
ção de um vazamento na rua Que-
rubim e imediatamente resolve-
ram. Foram à noite e resolveram
o mau cheiro”, disse. “Não é o
mesmo caso do Semae”, con-
cluiu, ao focar a crítica na demo-
ra de atendimento da autarquia.

‘INADMISSÍVEL’
As quatro mortes por atrope-

lamento registradas no mês de ja-
neiro em vias de Piracicaba foram
lamentadas pelo vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante). “É absurdo
conviver e achar que isso é algo
normal. Não é… Dois desses foram
ocasionados por motos e um por
carro. E as pessoas atropelam e
nem param para prestar socorro”,
disse, indignado, o parlamentar.

PERSEGUIÇÃO – I
O sindicalista José Osmir Ber-

tazzoni, do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba,
classifica como ‘perseguição’ a atu-
ação do Executivo municipal. Ele
criticou a postura do governo em
cortar da folha de pagamento o
recolhimento da contribuição es-
pontânea dos servidores ao sindi-
cato, o que, para ele, seria uma ma-
neira de enfraquecer a entidade.

PERSEGUIÇÃO – II
“O Código Penal e a legislação

trabalhista dizem o que é crime con-
tra a prática sindical. Fizemos a
denúncia no Ministério Público do
Trabalho e à Justiça para garantir o
mínimo para a manutenção do sin-
dicato. É um ataque desnecessário,
ilegítimo e irracional”, afirmou.

POSSE
O médico Francisco Balestrin

toma posse, neste dia 1º de mar-
ço, como presidente da Federa-
ção dos Hospitais, Clínicas, La-
boratórios e Estabelecimentos de
Saúde do Estado de São Paulo
(Fehoesp). “Assumo essa missão
com responsabilidade e determi-
nação. Junto com os demais sin-
dicatos, vamos buscar novos es-
paços representativos no cenário
nacional para a saúde privada pau-
lista e lutar pela melhoria efetiva
do atendimento médico-hospitalar
à população”, afirmou Balestrin,
que preside o Sindicato paulista.

PT E NÃO PL
Erro em matéria publicada

neste jornal sobre os integrantes do
Fórum de Inovação, Ciência e Tec-
nologia da Câmara Municipal de
Piracicaba — que decidiram visitar
parques tecnológicos de outros
municípios com o objetivo de em-
basar o debate sobre a moderniza-
ção do modelo existente na cidade
— indicou que a vereadora Rai de
Almeida é do PL. Corrigido: Rai é
do Partido dos Trabalhadores (PT).

CONTRA - I
O vereador Paulo Campos

(Podemos) comentou que ele e os
vereadores André Bandeira
(PSDB) e Gilmar Rotta (PP), mem-
bros da Comissão de Finanças e
Orçamento, e também o vereador
Pedro Kawai (PSDB), receberam o
Estatuto da Guarda Civil Munici-
pal. De acordo com o parlamen-
tar, “no formato que está, não aten-
de aos interesses dos guardas”.

CONTRA - II
Ele lembra que o Estatuto pas-

sou pela Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (CLJR), que exa-
rou parecer favorável. “Faço ques-
tão de deixar claro que, pela Co-
missão de Finanças e Orçamento,
somos contra o Estatuto como está,
pois não atende a contento os in-
teresses dos guardas civis”, frisou,
ao expressar rota de colisão com a
decisão dos colegas da CLJR.

ESPERANÇA
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) demonstrou esperança
em relação ao o início do Consórcio
Cismetro (Consórcio Intermunici-
pal de Saúde) na rede municipal de
saúde, assinado no ano passado.
Ele acredita que, assim, o Caps (Cen-
tro de Atenção Psicossocial) 2, no
bairro Vila Cristina, receberá no-
vos profissionais e ampliará de 30
para 90 atendimentos semanais.

PRERROGATIVA
Tem sido uma reclamação re-

corrente na Câmara: de que a prer-
rogativa dos vereadores de fiscali- Edição: 16 páginas

Divulgação

O pré-candidato a prefeito de
Piracicaba Paulo Campos (Po-
demos) — que está cumprindo
o terceiro mandato de vereador
e na foto está com a presidente
da legenda, Renata Abreu —
garante que mantém a candi-

datura e “que não há qualquer
chance de desistir ou fazer qual-
quer acordo”. E não perde o
estilo animado, abraçando e
beijando os amigos e amigas,
anunciando: “estaremos no
segundo turno”. Faz parte.

COM RENATA ABREU

A ativista social e política Ro-
sângela Kapinawá (na foto,
com a ministra Marina Silva)
está em campanha para parti-
cipar, em Brasília, da ATL de
2024. “Tenho uma luta gigante
com todos os povos indígenas

e conto com a ajuda de vocês
para que eu possa ter condi-
ções de estar presente com
meus parentes indígenas”, infor-
ma. Rosângela pede, aos que
desejarem apoiá-la, para entrar
em contato no seu WhatsApp.

‘LUTA GIGANTE’

Divulgação

Prefeitura investe 36% do previsto
para 2023 e acumula R$ 545 mi
Informação foi apresentada pela secretaria de Finanças, Telma
Pereira, em audiência pública na Câmara Municipal de Piracicaba

Durante o ano passado, a Pre-
feitura de Piracicaba gastou 36% dos
recursos empenhados no Orçamen-
to Municipal. O dado foi apresenta-
do, terça-feira (27), em audiência da
Comissão de Finanças e Orçamento

da Câmara para a avaliação do ba-
lanço fiscal do ano passado, com a
presença de secretários municipais
e vereadores. “Não conseguimos
executar as operações de crédito no
exercício de 2023, é um fator que

pesou bastante em nossas despesas
de capital. Não conseguimos fazer
todas as contratações, tanto a do
empréstimo em si, como também a
contratação do serviço. Muitas es-
tão saindo agora, vamos ter esse vo-

lume em 2024”, explicou a secretá-
ria municipal de Finanças, Telma Pe-
reira. O governo Luciano Almeida
(PP) justifica o número em razão de
licitações e contratos que não pude-
ram ser realizados em 2023. A12

Entre terça-feira (27) e on-
tem (28) foram recolhidas
mais de duas toneladas
de inservíveis – possíveis

COMBATE AO AEDES

Divulgação

criadouros do mosquito da
dengue – pela equipe do
Plano Municipal de Comba-
te ao Aedes (PMCA), da

Secretaria de Saúde, que
realizou uma ação de en-
trada forçada em imóvel
abandonado, no bairro

Nova América, e uma reti-
rada de inservíveis de casa
de acumulador residente
no Parque Piracicaba. A4

A Secretaria Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Social
(Smads) informa que, atendendo
às recomendações do Setor de Elé-
trica da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), o aten-
dimento amanhã (1º) será até às
12h, para a manutenção na rede
elétrica em sua sede, devido à bai-

MINISTÉRIO DAS MULHERES
A secretária nacional de au-
tonomia econômica e políti-
ca de cuidados do Ministé-
rio das Mulheres, Rosane
Silva, estará em Piracicaba
amanhã (1º), em atividade da
Procuradoria Especial da
Mulher da Câmara Municipal
e GT da Rede de Atendimen-
to e Proteção à Mulher, no
auditório do Simespi, às
14h30. Roseane ministrará
palestra sobre “Política Na-
cional de Cuidados”, com
entrada franca, dando início
às atividades e programação
da Procuradoria e Rede refe-

rentes ao mês de março, em
que se celebra a luta das
mulheres, dia 8. “Teremos a
satisfação de receber em
nossa cidade mais uma se-
cretária nacional do Ministé-
rio das Mulheres. No ano
passado recebemos a Deni-
se Motta Dau – secretária
nacional de enfrentamento à
violência contra mulheres –
e agora teremos a grata pre-
sença da secretária Rosea-
ne Silva, que abordará a
questão da Política Nacional
de Cuidados”, comenta a ve-
readora Rai de Almeida (PT).

Divulgação

A Secretaria de Saúde de Rio
das Pedras fez o mutirão de com-
bate à dengue no sábado (24),
com foco especial no bairro Bom
Jesus, e ampla participação dos
cidadãos (foto). A ação é uma
das primeiras visando evitar a
proliferação do mosquito trans-
missor da dengue por toda cida-
de. As equipes encontraram vá-

Rio das Pedras realizou
mutirão contra a dengue

rios pontos dentro das casas vi-
sitadas e informaram a popula-
ção sobre as formas de combate.
A maior parte das contaminações
vem de mosquitos que se criam
dentro da casa das pessoas e para
isso a prefeitura vai seguir infor-
mando e fiscalizando casas e co-
mércios. Mais notícias sobre
Rio das Pedras na página A15

Divulgação/Prefeitura

Smads terá atendimento
suspenso amanhã, às 12h

xa tensão de energia local. Da mes-
ma forma, o Cadastro Único, loca-
lizado também na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro, está reagendando os atendi-
mentos para outras datas. O local
deverá ficar isolado. O atendimen-
to ao público será normalizado
na segunda (4), a partir das 8h.
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Todo povo almeja viver em
paz e conseguir o desenvol-
vimento pessoal e material.

Infelizmente, nos encontramos
num tempo em que proliferam de-
núncias contra adversários, sejam
elas verdadeiras ou falsas. O de-
nunciante, via-de-regra, interessa-
se mais pelo escândalo que produz
inicialmente do que pela apuração
e solução da questão denunciada.
O objetivo, quase sempre, é afas-
tar o possível concorrente das pró-
ximas eleições. Isso tem apeque-
nado a estatura da classe política
na atualidade cujos integrantes,
apesar de conhecidos em razão da
eficiência e celeridade das comu-
nicações do presente, jamais con-
seguirão adquirir o brilho e o res-
peito dos verdadeiros líderes polí-
ticos do último século. Isso é um
mal que se projeta sobre os inte-
resses de toda a população nacio-
nal e torna a vida mais difícil.

Os que conseguem se eleger - a
qualquer posto - ao tomarem pos-
se, deveriam esquecer as mazelas e
desavenças de campanha. Tanto
vencedores quanto perdedores pre-
cisam respeitar o eleitorado e agir
no interesse daqueles que neles vo-
taram, pois são os efetivos donos
do poder e apenas o delegaram atra-
vés do voto. Precisamos acabar
com os denunciantes profissio-
nais e com os partidos de aluguel

que carreiam a lixívia política
para as portas dos tribunais sem
propor qualquer solução que não
seja o alijamento do adversário.

Toda vez que um desentendi-
mento político se transforma em
processo judicial ou caso de polí-
cia, seus autores estão retirando
juízes, promotores e policiais de
suas atividades rotineiras. Para
atender à nefasta judicialização da
política, processos de interesse da
população ficam dormindo nas
prateleiras, equipes policiais que
deveriam estar combatendo o cri-
me são chamadas a bater na por-
ta da casa dos políticos ou até a
vasculhar o prédio do Parlamen-
to (o que é um grave leão à demo-
cracia) e a população é desassisti-
da. Se a estrutura policial e judici-
al não tivesse sido desviada de sua
função básica, com certeza, até os
crimes de rua (assaltos, seques-
tros, roubos de cargas e outros,
etc.) ocorreriam em menor inten-
sidade, pois os bandidos estari-
am apenados nos processos que
ficaram retardados para o aten-
dimento à demanda política.

O exercício de cargo eletivo ou
função pública exige honestidade
e compromisso. Não pode sua ex-
celência usar o seu posto para per-
seguir quem não lhe seja simpáti-
co ou não consulte seus interes-
ses. Toda vez que denunciar o go-
vernante, o parlamentar adversá-
rio ou qualquer servidor, o denun-
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Em busca do País sustentável e do político eficiente

ciante deveria apresentar em apen-
so a sua proposta de solução ao
problema. Não deveria se aceitar
aquelas denúncias que se parecem
com o tradicional travesseiro de
penas lançado ao vento que obri-
ga o denunciado a correr atrás de
pena por pena. O denunciante pre-
cisa ter responsabilidade no que
diz e, não oferecendo provas con-
sistentes, também ser chamado
para dentro da lide e sofrer as
penalidades. Calúnia, injúria, di-
famação e uma série de variáveis
são crimes e não podem ficar im-
punes, sob pena de marcharmos
para uma sociedade violenta e pe-
rigosa, que ninguém, em sã cons-
ciência, é capaz de aceitar.

Pensamos que os congressis-
tas - que parecem estar marchan-
do para um tempo de melhor ativi-
dade e reafirmação do Poder Le-
gislativo - devem se precaver con-
tra o vício do denuncismo que le-
vou nosso país ao estado judiciali-
zado e policialesco que hoje inco-
moda a todos. Há que se revisar a
legislação que os demagogos tra-
vestidos de democratas fizeram
passar ao longo das últimas qua-
tro décadas. Muita coisa que se
produziu nesse período hoje cons-
titui tiros no pé dos próprios parla-
mentares. Com o poder que a Cons-
tituição lhes confere, os congres-
sistas são suficientes para criar ou
modificar leis e modular os proble-
mas. Não precisam recorrer ao Ju-
diciário - como fazer os pigmeus

da política - ficando para os tribu-
nais apenas a interpretação das leis,
o que é uma função que a Carta
Magna atribuiu ao magistrado.

O discurso democrático ou-
vido pelos brasileiros a partir de
1985 - ano em que os militares
devolverem o poder aos civis -
constitui apenas um emaranha-
do de ideias inexequíveis se não
for acompanhado da retidão e da
honestidade de propósitos que,
infelizmente, tem faltado a gran-
de parcela da classe política, dos
partidos e das auto erigidas lide-
ranças da sociedade. Em vez de
olhar apenas para o próprio um-
bigo, os líderes da Nação têm o
dever de defender o que interes-
sa ao povo e tornar mais fácil a
vida de cada cidadão. Sem isso e
com o culto do dedurismos, da
intriga e da fragilização dos po-
deres que temos sofrido, lamen-
tavelmente, não iremos a lugar
algum. É apenas a repetição do
fenômeno que no passado leva-
ram até à quebra das instituições.

Os membros do Congresso
Nacional têm a oportunidade - e
até o dever - de lutar pela norma-
lização das relações políticas em
nosso País. E não devem tardar o
trabalho nesse sentido porque,
qualquer instabilidade instituci-
onal, o risco maior é que sejam
eles os primeiros prejudicados.

Precisamos de um país que
seja império da decência, da cor-
dialidade, da solidariedade e do
respeito, onde pouco importa a
ação  da direita ou da esquer-
da, mas elas não podem ter o
direito de colocar tudo a perder...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Bolsonarismo além
de Bolsonaro
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Caio Bruno

Onúmero pode
variar depen-
dendo da fonte.

Há quem fale em 185
mil e quem fale em
650 mil pessoas. O
fato é que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro
(PL) deu demonstra-
ção de força popular no último
domingo (25) ao convocar e rea-
lizar ato com seus apoiadores na
Avenida Paulista em São Paulo.

Na mira de investigações, o
ex-capitão do Exército se conteve
e discursou de forma branda de-
fendendo sua inocência e o legado
de seu governo. A ação moderada
foi seguida pelos demais aliados,
com exceção do pastor Silas Ma-
lafaia que manteve a linha belige-
rante contra o STF (Supremo Tri-
bunal Federal), mais precisamen-
te na figura do Ministro Alexan-
dre de Moraes. Há um cálculo po-
lítico na postura do religioso que,
assim, anda se colocando como
player importante do Bolsonarismo.

Inelegível até 2030 por deci-
são do TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), Bolsonaro tenta se manter
como grande fiador e agregador da
parcela do eleitorado brasileiro de
direita e extrema direita e com o
evento da Paulista conseguiu
mostrar que sim, mesmo que ele
não reverta sua inelegibilidade, o
processo de uma eventual candi-
datura de seu campo terá que
obrigatoriamente passar por ele.

Candidatos ao espólio do ex-pre-
sidente não faltam. Estão aí os go-

vernadores de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas
(Republicanos) e de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema
(Novo) para provar, além
de Malafaia e de outras
figuras dessa corrente.

Do ponto de vista da
comunicação, o ato tam-
bém foi bem sucedido
pautando a imprensa in-

clusive nos setores digitais de es-
querda que gastaram horas e horas
debatendo e exibindo cenas do en-
contro o mantendo em evidência.

Já há mais de um ano fora do
poder, Bolsonaro mostrou que sim,
consegue levar gente para as ruas
e mostra cada vez mais que o bol-
sonarismo veio para ficar. Essa ten-
dência política, aliás, é anterior ao
próprio Jair Messias, que foi o res-
ponsável por catalisar as pessoas
que sempre pensaram e comun-
garam desses ideais, aliados à re-
ligião e moral, mas não tinham
em quem confiar seus votos e será
posterior à ele por algum tempo.

———
Caio Bruno, jornalista,
especialista em Marke-
ting Político; e-mail:
caio.cbruno@gmail.com

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

O que é a morte e qual a visão
 espiritual de um cemitério?

Amorte biológica faz parte
de um processo natural. O
  Espírito Emmanuel escla-

rece que "com exceção do suicí-
dio, todos os casos de desencar-
nação são determinados previa-
mente pelas forças espirituais que
orientam a atividade do homem
sobre a Terra". (XAVIER, F. C. O
Consolador, questão-146). É im-
portante ressaltar que "a morte
da forma somática não modifi-
ca, de imediato, o Espírito que
lhe usufruiu a colaboração. Ber-
ço e túmulo são simples marcos
de uma condição para outra".
(XAVIER, F. C. Roteiro, cap. Na
Senda Evolutiva. Pelo Espírito
Emmanuel). Ao concluirmos a
existência terrena, regressamos
para o mundo espiritual, confor-
me realizamos há milhares de
anos através do ciclo reencarna-
tório. Uma vez que a roupagem
carnal perde a sua utilidade, esta
é depositada em um cemitério ou
cremada. Embora não exista
qualquer restrição quanto a cre-
mação por parte do Espiritismo,
é sugerido que exista um inter-
valo de 72 horas entre a morte e
o início do ritual, tempo necessá-
rio para o desprendimento da
alma. De acordo com Allan Kar-
dec (O Livro dos Espíritos, ques-
tão 155), "a alma se desprende
gradualmente e não escapa como
um pássaro cativo que fosse li-
bertado. Os dois estados se to-
cam e se confundem, de manei-
ra que o Espírito se desprende
pouco a pouco dos seus liames;
estes se soltam e não se rompem".
Contudo, este processo depende
de nossa conduta na Terra. O Es-
pírito Manoel P. Miranda (FRAN-
CO, D. P. Nas fronteiras da Lou-
cura, cap. 10) cita que "a alma
criminosa pode permanecer liga-
da aos despojos carnais até a sua
decomposição, pois, se a morte é
orgânica, a sua libertação é de
natureza espiritual. Embora esse
processo requeira apenas alguns
minutos para os Espíritos no-
bres, os mais embrutecidos po-
dem requerer alguns séculos".

Quanto a visão espiritual do
cemitério, isto depende de quem
está observando. O saudoso mé-
dium Chico Xavier, através de
sua vidência, considerava o ce-
mitério um "hospital de Espíri-
tos", pois, embora muitos neces-
sitem de um certo tempo para li-
bertar-se de seus despojos car-
nais, todos se encontram assisti-
dos pelo Mundo Maior. O Espí-
rito André Luiz (XAVIER, F. C.
Obreiros da Vida Eterna, cap. 15)
alega que não pode sofrear o es-
panto que lhe tomou o coração,
quando observou que as grades
do cemitério estavam cheias de
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gente da esfera invisível, em gri-
taria ensurdecedora. Manifestou
a sua preocupação quando no-
tou que nos cemitérios costuma
congregar-se compacta fileira de
Espíritos malfeitores, atacando
as vísceras cadavéricas, para
subtrair-lhes resíduos vitais, que
se encontravam aderidas ao ca-
dáver. Nas suas observações so-
bre o cemitério, o Espírito Mano-
el P. Miranda (FRANCO, D. P.
Trilhas da Libertação, cap. Re-
flexões e Aprendizado), cita a
ocorrência de espetáculos dolo-
rosos de Espíritos, algozes e víti-
mas, em lutas intermináveis, ao
lado de afetos dedicados traba-
lhando por auxiliar no despren-
dimento dos seres amados; vigi-
lantes do amor, cuidadosos, so-
correndo. Mensageiros condu-
zindo correspondências dos que
ficaram na Terra, sendo deposi-
tadas nos mausoléus e tumbas
quais fossem postas-restantes,
aonde os destinatários vêm peri-
odicamente para recolher notíci-
as. Ao mesmo tempo, grupos de
Entidades Nobres revezam-se no
labor iluminativo, orientando os
que vagueiam errantes sem se
poderem desprender do recinto.

Todo o sofrimento duran-
te a desencarnação dos indiví-
duos recalcitrantes no mal po-
deria ser evitado se optassem
pela vivência dos ensinamentos
de Jesus. Felizmente, para
aqueles que pautaram a sua
existência com dignidade, "gra-
ças a providência divina, mes-
mo que após a morte biológica
a alma ainda esteja vinculada
aos despojos carnais, os médi-
cos do Além podem anestesiá-
la, impedindo que sofra as dores
da necrópsia e induzi-la a um
sono reparador, diminuindo-
lhe as fortes impressões deixa-
das pela desencarnação" (FRAN-
CO, D. P. Trilhas da Liberta-
ção, cap. Novos Rumos. Pelo
Espírito Manoel P. Miranda).

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

A "luta do ano" e as lições práticas
Ari Junior

Acordei no do-
mingo passado
 com toda a mí-

dia comentando a res-
peito da luta ocorrida
na mesma madrugada,
entre Acelino "Popó"
Freitas e Kleber "Bam-
bam". E ao acordar,
soube que deu a lógica: Popó, não
precisou de mais de um minuto
para nocautear o grandalhão
Bambam, que apesar de histriôni-
co, não teve a mesma intensidade
física para sequer tomar conheci-
mento do adversário. Até aí, 'nada
de novo no front', mas, para não
dizermos que quem assistiu ao vivo
só perdeu horas de sono, analisa-
mos aqui pelo menos três aspectos
dessa luta que podemos levar para
nosso cotidiano, e aprender des-
sas lições para nosso crescimento:

Fazer seu marketing é im-
portante, mas, na vida real,
uma hora você terá de provar e
entregar aquilo que vendeu.

Bambam alardeou aos qua-
tro ventos que estava treinando
pesado, que Popó sentiria o seu
golpe, nem que fosse um único
apenas, e que chocaria o mundo
com sua vitória. Pois bem, nada

disso aconteceu, e ele
teve de sair com um sor-
riso amarelo (e ainda
bem que não vermelho)
após essas declarações.

Mentirmos no
currículo, 'esticarmos'
a verdade pra ela se
ajustar ao nosso inter-
locutor mesmo já sa-
bendo que não iremos

atender, apregoar conhecimentos
e virtudes que não temos, podem
ser boas estratégias a princípio,
ajudando-nos a ficarmos com
uma vaga ou promoção desejada.
Mas, num futuro bem próximo,
essas habilidades nos serão cobra-
das, e então? Sobrará para nós
apenas o sorriso amarelo e a ad-
missão da incompetência? Não é
tão mais honroso sermos fran-
cos nas nossas limitações, dis-
postos a aprendermos o que será
necessário no futuro para estar-
mos ali onde queremos chegar?

A experiência e a formação
profissional ainda são dois aspec-
tos que diferenciam os profissio-
nais em suas respectivas áreas;

Popó foi tetra campeão
mundial em sua categoria dis-
putada. Defendeu esse título
por dez vezes, treinou exausti-
vamente por anos, enfrentou os
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mais diversos pugilistas, com
seus estilos, pesos e tamanhos
diferentes. Já Bambam treinou
alguns meses, mesmo sendo um
homem com bom preparo físi-
co. Era notório o resultado.

Numa época de influenciado-
res, músicos e empreendedores
sem nenhum preparo acadêmico
ficando milionários rapidamente,
pode parecer que hoje é diferente,
e que estudar, se formar e ter ex-
periência numa área não são mais
determinantes para uma boa co-
locação e remuneração. Ledo en-
gano! Até nessas áreas citadas,
quem veio antes têm vantagens
financeiras sobre os que estão
chegando. Os mesmos ganhos
astronômicos que vêm em meses,
vão embora em dias, quando os
operadores caem em variações
das condições, ou mesmo golpes
bem arquitetados. Assim, nunca
subestimemos o poder da forma-
ção tradicional e da experiência
para galgarmos resultados.

Um bom acordo comerci-
al, vantajoso para ambas as

partes, sempre é o melhor ne-
gócio, mesmo quando aparen-
temente uma das partes pare-
ce ter sido mais prejudicada.

Apesar da humilhação sofri-
da em rede internacional, em ter
de engolir as palavras, em ser
achincalhado publicamente, Bam-
bam, seus patrocinadores e empre-
sários, saíram com uma boa soma
em dinheiro dessa 'luta'. Tenhamos
certeza que após isso, o que ele to-
car vai virar ouro, até que ele caia
novamente no ostracismo, e tenha
de pensar numa nova estratégia
de marketing para reaparecer.

Quem sabe onde nos aperta
o calo somos nós mesmos. Então,
fechar uma negociação que apa-
rentemente está sendo desfavo-
rável, mas que sabemos quais são
os frutos que ela produzirá não é
demérito algum, antes, é uma for-
ma de defendermos nossos inte-
resses, mesmo que não pela via
lógica do 'ganha-ganha'. O impor-
tante é o resultado final. Assim
como a luta de menos de um mi-
nuto, com resultado final espera-
do, e com todos os interessados
saindo felizes, mesmo que alguns,
com uma baita dor de cabeça.

———
Ari Junior,  escritor,
comprador

A tentação virtual a um click das novas compras
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e bebidas por delivery
(37%), itens para a
casa (30%) e produtos
de beleza (30%) os
mais propensos a serem
adquiridos sem um
planejamento prévio.

As motivações para
tais compras impetuosas
são diversas, destacan-
do-se promoções irresis-

tíveis (54%), o encantamento por
produtos ao navegar nas lojas vir-
tuais (42%) e a influência das re-
des sociais, especialmente Insta-
gram e Facebook (20%). Em rela-
ção ao planejamento, constata-se
que 40% dos internautas costu-
mam organizar suas compras on-
line, enquanto 48% ocasionalmen-
te o fazem, revelando uma consi-
derável parcela (12%) que admite
jamais planejar suas aquisições.

Neste contexto, é imperativo
que o consumidor mantenha-se
vigilante, resistindo à tentação a
cada clique. Utilizar de maneira
estratégica os mecanismos de bus-
ca para obter preços vantajosos e
planejar minuciosamente as com-
pras torna-se uma necessidade
premente. É fundamental com-
preender que toda aquisição deve
ser criteriosamente avaliada, evi-

Gregório José

No atual cenário
da sociedade di-
gital, o ato de

resistir à incessante
oferta virtual tornou-
se uma proeza para os
consumidores. A cada
instante, ao desbravar
as páginas virtuais, so-
mos submersos em uma avalan-
che de promoções, notificações e
tentadoras oportunidades de
aquisição. Os meios de estimular
as compras por impulso na inter-
net são variados, como revela
pesquisa conduzida pela Confe-
deração Nacional de Dirigentes
Lojistas (CNDL) e pelo Serviço de
Proteção ao Crédito (SPC Brasil).

As notificações de ofertas pro-
venientes de aplicativos de lojas li-
deram, correspondendo a 48% das
ações que incitam a decisão imedi-
ata de compra. Na sequência, pu-
blicações e anúncios no Instagram
representam 33%, seguidos por es-
tratégias de email marketing (32%)
e publicações no Facebook (28%).
Esta voracidade por consumir de
forma impulsiva revela-se mais evi-
dente em setores específicos, sendo
moda e vestuário (42%), alimentos

tando ultrapassar os limites or-
çamentários e preservando o pla-
nejamento financeiro familiar.

Quanto aos canais de compra
online, os sites de lojas (88%) e apli-
cativos (86%) se destacam, indi-
cando uma ascensão de 7 pontos
percentuais em relação ao ano an-
terior. Supermercados (76%) e sho-
pping centers (57%) também man-
têm sua relevância. No âmbito da
comunicação, o WhatsApp sobres-
sai-se como o canal preferencial
para interação direta com lojas e
prestadores de serviços (62%), se-
guido por "Fale Conosco" ou chat
da empresa (40%) e telefone (32%).

A busca por informações na
internet antes de compras em lojas
físicas atinge 97%, evidenciando a
importância da presença digital
das empresas. Avaliações positivas
no Google influenciam 90% dos

consumidores na escolha de pro-
dutos ou serviços. No que tange a
estratégias de marketing, a influ-
ência é notória, com 73% já adqui-
rindo produtos anunciados em re-
des sociais e 65% priorizando lo-
jas com sistemas de cashback.

Os gastadores de plantão que
perdem horas na internet precisam
ficar atentos e saber discernir en-
tre influência e resistência. A mai-
oria dos entrevistados (74%) não
realiza compras por meio de live
commerce, e uma parcela signifi-
cativa (67%) evita participar de
grupos VIP no WhatsApp para ofer-
tas exclusivas. Além disso, 61%
nunca adquiriram produtos indica-
dos por influenciadores digitais. Em
tempos de incessante estímulo ao
consumo virtual, urge a necessida-
de de equilíbrio entre a conveniên-
cia tecnológica e a prudência finan-
ceira. Cada clique, cada aquisição,
demanda reflexão e planejamento.
O alerta do presidente da CNDL,
José César da Costa, ressoa como
um farol na vastidão virtual: resis-
tir à tentação é a chave para preser-
var o equilíbrio financeiro e garan-
tir a realização de planos futuros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



REALIDADE
O mais importante não é sa-

ber se na avenida Paulista havia
700 mil ou 1 milhão de pessoas
no evento de Jair Bolsonaro. In-
discutível a liderança e protago-
nismo do ex-presidente. Também
fica em segundo plano defender
ou atacar: normal envolvendo
situação e oposição. O que conti-
nuamos vendo, é um Brasil divi-
dido e esse cenário deveria me-
recer profunda reflexão. Não
existe nada melhor que a demo-
cracia e um ambiente pacífico. O
povo brasileiro é de paz e o en-
trave são exatamente os ocupan-

tes dos três poderes, que duelam
pela soberania, nem sempre res-
peitando leis, limites ou pelo me-
nos o bom senso. Os desejos/ne-
cessidades do povo normalmen-
te ficam em segundo plano. E,
pelo poderio, muitas vezes vale
tudo ou tudo pode. Um tipo de
enfrentamento sem solução.

PONTO FINAL
Está um pouco longe, mas

a Festa das Nações já movi-
menta (intensamente) as ins-
tituições. Um evento de gran-
de porte, com enorme públi-
co, que exige dedicação.

Wilson Pedroso

As eleições muni-
cipais de 2024
 começam ape-

nas em agosto, mas, a
partir desta semana,
com o fim de fevereiro,
mês de carnaval, a ten-
dência é de que come-
cem a se intensificar as
ações de futuros candidatos
para abrir diálogo com eleitores.
Mas, afinal, isso é permitido? Sim,
durante a chamada pré-campa-
nha não há impedimentos legais
para que possíveis postulantes
dialoguem com a população.

Esse período é de aqueci-
mento das turbinas para a lar-
gada oficial e os pré-candidatos
devem utilizá-lo para se apresen-
tar ao eleitorado de forma inte-
ligente e estratégica. É importan-
te seguir as normas previstas na
legislação eleitoral, que impõe
uma série de proibições para os
meses que antecedem as eleições.

Os candidatos se-
rão escolhidos oficial-
mente apenas entre 20
de julho e 5 de agosto,
quando a Lei das Elei-
ções permite a realiza-
ção de convenções. Du-
rante os eventos parti-
dários, é feita a defini-
ção dos nomes que vão
concorrer aos cargos de

prefeito, vice-prefeito e vereador
em cada uma das coligações.

As candidaturas devem ser
registradas até 15 de agosto, sen-
do que no dia seguinte inicia-se
oficialmente o período eleitoral, a
partir de quando ficam liberadas
as ações de publicidade com divul-
gação dos números para votação.
Antes disso, as ações são limita-
das e é preciso atenção às normas.

Embora possam mencio-
nar a pretensão de se candi-
datar, durante a pré-campa-
nha, os postulantes não podem,
em hipótese alguma, pedir votos,
o que caracterizaria propagan-
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Eleições municipais

José Renato Nalini

Cada época oferta
a seus coetâneos
 os desafios pos-

tos no horizonte de
quem peregrina pela
existência.  Não se
passa impune pela
vida. É importante
que as pessoas te-
nham noção de que o mundo
existiu durante milhões de anos,
sem a nossa presença nele. Da-
qui a pouco, partiremos também
e, com o passar dos dias, sere-
mos completamente esquecidos.

Se podemos celebrar a ino-
corrência de guerras externas
em nossos dias, embora mui-
tos lamentem o recrudesci-
mento da violência - cruenta e
sob as outras mais diversas mo-
dalidades - não nos esqueçamos

de que somos vítimas
atuais e futuras das
mutações climáticas.

A atividade huma-
na comprometeu o rit-
mo natural da vida na
Terra. Inquilinos infiéis,
sacrificamos o verde, po-
luímos o ar, a terra e a
água. Já estamos colhen-
do as consequências.

Se há quem diga que o ponto
de inflexão já passou - não há mais
condições de frear o rumo das coi-
sas em direção à catástrofe - ou-
tros, mais otimistas, pensam que
temos condições de mitigar os
efeitos do aquecimento global.

O que se pode fazer indivi-
dualmente? Primeiro, refletir. A
enfermidade do planeta afeta to-
das as pessoas, inclusive eu mes-
mo. Segundo: como se chegou até
aqui? Mediante desmatamento,
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Cidadania alerta

desrespeito às demais espécies de
vida - vegetal e animal irracio-
nal - e postura inteiramente
anti-higiênica. Somos grandes
produtores de resíduos sólidos.

A receita vem do diagnós-
tico. Plantar árvores. Não po-
luir. Reduzir o descarte. Apren-
der a reciclar. Mergulhar na
economia circular. Tudo tem
um ciclo de existência e não
precisa acabar como lixo. O uso
inteligente das coisas que nos ser-

vem já é um grande passo rumo
à conversão da humanidade.

Os humanos devem re-
pensar sua atitude de menos-
cabo e de insensibilidade em
relação à natureza. Até por-
que, fazem parte dela. Quan-
do a desrespeitam, estão abre-
viando a duração da experiên-
cia humana sobre o planeta.

Ainda é tempo de reverter o
quadro que aparenta ser tétrico.
Acordemos e recuperemos nossa
condição de defensores do ambi-
ente, do verde, da atmosfera e da
água pura. Para bem de nós mes-
mos e de nossos descendentes.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

da eleitoral antecipada e irregu-
lar. Por outro lado, está libera-
do o pedido de apoio político.

As entrevistas jornalísticas
podem ser concedidas, devendo
os veículos de comunicação dar
tratamento equilibrado aos pré-
candidatos. Aqueles que se apre-
sentam regularmente em progra-
mas de rádio ou televisão ficam
proibidos de fazer as participa-
ções a partir do dia 30 de junho.

O uso das redes sociais está
liberado aos futuros candidatos
que queiram fazer a divulgação
de posicionamento pessoal sobre
questões políticas. Também é
permitido que, sem causar ofen-
sas a futuros adversários, falem
sobre suas qualidades e capaci-
dades. E estão liberados ainda a

participar de reuniões para expor
suas ideias e possíveis propostas.

As prévias partidárias não
podem ser transmitidas ao vivo
por rádios e emissoras de tele-
visão, mas a imprensa pode re-
alizar a cobertura dos eventos
e fazer a posterior publicação
de reportagens sobre o tema.

As normas criadas pela Justi-
ça Eleitoral existem para dar iso-
nomia ao processo eleitoral. Elas
devem ser conhecidas não apenas
pela classe política e partidos, mas
especialmente pelo eleitorado. Os ci-
dadãos brasileiros possuem um im-
portante papel fiscalizador do pro-
cesso eleitoral e podem denunciar
casos de abuso ou crime eleitoral.

Conhecer a legislação e
cuidar para que ela seja cum-
prida é um direito de todos.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista
político com MBA nas
áreas de Gestão e Marke-
ting (@wilsinhopedroso)
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Prefeitura recebe as inscrições
para passeio turístico gratuito
Iniciativa é voltada para entidades sem fins lucrativos estabelecidas no município

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 29 de fevereiro de 2024 A3

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), recebe
inscrições de entidades interessa-
das em realizar passeio turístico
gratuito de trenzinho na cidade,
aos sábados de manhã. Inscrições
devem ser feitas em: https://
doity.com.br/passeio-no-trenzi-
nho-turistico. Os agendamentos
ocorrem por ordem de inscrição,
mediante aprovação de docu-
mentação exigida no cadastro. Os
passeios acontecerão aos sábados,
com início às 10h. A capacidade
para atendimento é de até 30 pes-
soas por trajeto. A iniciativa é de-
senvolvida em parceria com a em-
presa concessionária Rio Pedren-
se Turismo Recreativo Ltda ME.

O itinerário tem início no Ca-
sarão do Turismo e segue pela ave-
nida Alidor Pecorari, ponte do
Morato, avenida Presidente Ken-
nedy, avenida Dona Lídia; aveni-

Divulgação

Passeios gratuitos para entidades serão aos sábados, com início às 10h

da Barão de Serra Negra; ponte do
Mirante, avenida Rua Campos Sal-
les, rua do Rosário, rua Prudente
de Moraes, avenida Armando de
Salles Oliveira e avenida Beira Rio,
com final também no Casarão do
Turismo, totalizando cerca de 8 km
em aproximadamente 25 minutos.

No percurso estão diversos
pontos turísticos da cidade, como o
rio Piracicaba, o Engenho Central, o
Parque do Mirante e o Museu da
Água, que poderão ser contempla-
dos de forma panorâmica. “Esse
projeto é direcionado a entidades
sem fins lucrativos estabelecidas no
município. Muitas instituições nos
procuram para realização do pas-
seio e, deste modo, firmamos essa
parceria com a empresa concessio-
nária. Nosso intuito é oportunizar
conhecimento e lazer ao maior nú-
mero de pessoas, já que todo o traje-
to será feito com o acompanhamen-
to de um guia de turismo profissio-
nal”, comentou a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

SIP 156SIP 156SIP 156SIP 156SIP 156

Prefeitura atua para resolver
problemas no atendimento

A Prefeitura de Piracicaba está
atuando em conjunto com as ope-
radoras de telefonia para identifi-
car e sanar problemas relaciona-
dos ao atendimento telefônico do
Serviço de Informação à Popula-
ção - SIP-156. O problema está em
algumas linhas das operadoras,
que não completam ligações para o
serviço da Prefeitura. A Adminis-
tração acionou as empresas pres-
tadoras de serviços telefônicos e de
rede, que são responsáveis pela
manutenção e monitoramento,
para identificação e solução dessas
ocorrências o mais rápido possível.

Dessa forma, o contribuin-

te pode utilizar outros canais
para fazer suas solicitações – re-
clamações ou elogios – que são
o atendimento online pelo site
da Prefeitura – www.piracicaba.
sp.gov.br, no botao 156, no alto
da página, ou diretamente pelo
link sistemas.pmp.sp.gov.br/smg/
SIP156/blank_inicial/. Outra op-
ção é ligar no telefone 3403-1000,
escolher a opção 7 ou aguardar
atendimento. O contribuinte
que preferir pode ir pessoalmen-
te ao Centro Cívico, das 8h às
17h, de segunda a sexta-feira.
O Centro Cívico fica à rua Antô-
nio Corrêa Barbosa, 2.233, Centro.
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André Bandeira pede informações
sobre as reformas em escolas

O vereador André Bandeira
(PSDB) solicita da Prefeitura có-
pia dos extratos de todos os con-
tratos, e também de seus aditivos,
de reformas e pinturas das uni-
dades escolares da rede munici-
pal, ao longo dos anos de 2021,
2022, 2023 e até os primeiros me-
ses de 2024. O pedido está incluso
no requerimento 207/2024, de
autoria do parlamentar, e que foi
aprovado durante a 7ª Reunião
Ordinária da Câmara realizada na
noite desta segunda-feira (26).

Ele quer, ainda, a relação de
cada reforma ou pinturas das uni-
dades escolares, contendendo

nome do fornecedor, objeto, valor
de contrato, tempo de realização,
aditivo (se houver), incluindo va-
lor e prazo para realização. André
Bandeira também questiona se a
Secretaria Municipal de Educação
pretende solicitar ampliação da re-
ceita para pasta em R$ 30 milhões.

Na justificativa do requerimen-
to, o vereador destaca que muitas
reformas e pinturas foram realiza-
das por dispensa de licitação, ou-
tras por processo licitatório, publi-
cadas no Diário Oficial do Municí-
pio. “Também observamos muitos
aditamentos dessas reformas e pin-
turas na rede de ensino”, aponta.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

OCarnaval é uma festa po-
pular conhecida por sua
alegria, descontração e

festividades que encantam mul-
tidões em todo o Brasil. No en-
tanto, por trás de toda essa folia,
é essencial lembrar a importân-
cia da saúde e da prevenção, es-
pecialmente no que diz respeito
ao HIV. Realizar o exame de HIV
após o Carnaval é mais do que
uma recomendação médica; é
um ato de responsabilidade con-
sigo mesmo e com aqueles com
quem compartilhamos momen-
tos tão intensos durante a festa.

É indiscutível que o Carna-
val é um período de grande efer-
vescência social, onde as barrei-
ras caem e as paixões afloram.
No entanto, o clima de euforia
não pode nos fazer esquecer dos
riscos envolvidos em relações
desprotegidas e da importância
de saber o nosso status sorológi-
co em relação ao HIV. Muitas
vezes, no calor do momento, a
prevenção acaba sendo deixada
de lado, e é exatamente nesses
momentos que a conscientização
se faz ainda mais necessária.

Realizar o exame de HIV
após o Carnaval não é apenas
uma medida de segurança indi-
vidual, mas também um gesto de
respeito e cuidado com os par-
ceiros sexuais. A transmissão do
HIV ocorre principalmente por
meio de relações sexuais despro-
tegidas, e quanto mais cedo uma
pessoa descobrir sua sorologia,
mais cedo poderá buscar trata-
mento e tomar medidas para
evitar a transmissão do vírus.

Além disso, a realização do
exame de HIV não deve ser enca-
rada como um tabu, mas sim
como um ato de empoderamento
e autocuidado. Saber o próprio
status sorológico é fundamental

Carnaval e oCarnaval e oCarnaval e oCarnaval e oCarnaval e o
exame de HIV:exame de HIV:exame de HIV:exame de HIV:exame de HIV:
dever de todos,dever de todos,dever de todos,dever de todos,dever de todos,
todas e todestodas e todestodas e todestodas e todestodas e todes

para uma vida saudável e para a
prevenção de doenças. Muitas
vezes, o medo do diagnóstico po-
sitivo acaba afastando as pesso-
as dos testes, mas é preciso lem-
brar que quanto mais cedo o HIV
for diagnosticado, mais eficaz
será o tratamento e melhor será
a qualidade de vida do paciente.

Por isso, após o Carnaval,
é essencial que todos aqueles
que tiveram relações sexuais
desprotegidas ou que se envol-
veram em situações de risco
procurem um serviço de saúde
para realizar o exame de HIV.
A prevenção e o diagnóstico
precoce são as melhores armas
no combate ao vírus, e todos nós
temos a responsabilidade de nos
cuidar e cuidar dos outros.

Por isso, insisto: o Carna-
val é uma festa de alegria e cele-
bração, mas não podemos nos
esquecer dos aspectos funda-
mentais da saúde e da preven-
ção. Realizar o exame de HIV
após o Carnaval é um gesto de
responsabilidade, respeito e cui-
dado que todos devemos ado-
tar. Não deixe que a euforia da
festa obscureça a importância de
se cuidar e de proteger a si mes-
mo e aos outros. A saúde está
em nossas mãos, e é nosso dever
zelar por ela em todos os mo-
mentos, inclusive após a folia.

O clima deO clima deO clima deO clima deO clima de
euforia não podeeuforia não podeeuforia não podeeuforia não podeeuforia não pode
nos fazernos fazernos fazernos fazernos fazer
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PMCA recolhe mais de 2t de inservíveis
Intervenções aconteceram nos bairros Nova América e Parque Piracicaba por meio de entrada forçada e retirada de material em casa de acumulador

Na última segunda (26), An-
tonio Luiz Santichio, sócio-propri-
etário da Rede de Supermercados
Pague Menos, recebeu o título de
cidadão americanense durante so-
lenidade realizada na Câmara
Municipal de Americana, no Ple-
nário Dr. Antonio Álvares Lobo. A
homenagem foi proposta por meio
de projeto de decreto legislativo
apresentado pela vereadora Nathá-
lia Camargo (Avante). O título de
cidadão americanense é destinado
àqueles que, embora não nascidos
na cidade, contribuíram significa-
tivamente para o seu progresso.

Em seu discurso, a autora da
homenagem, vereadora Nathália
Camargo, destacou que “essa noite
tenho o prazer e a honra de entre-
gar o título de cidadão americanen-
se ao Senhor Antonio, que é uma
pessoa visionária, um empreen-
dedor, uma pessoa que realmen-
te deixa um legado e uma marca
na história de Americana, e fa-
zendo tanto pela nossa cidade”.

A noite foi marcada também
pela entrega de Cidadão Emérito
ao médico Doutor Ricardo Silvei-
ra. Participaram o vice-prefeito
Odir Demarchi, os vereadores Lu-
cas Leoncine e Leonora Périco,
que  indicou para o título de ci-
dadão emérito o senhor Dr. Ri-
cardo Silveira. Além das autori-
dades americanenses, Antonio
Santichio foi prestigiado pela sua
família, corpo diretivo e gestores
da Rede de Supermercados Pague
Menos, além de amigos. Em seu
momento de fala, Antonio agrade-
ceu a presença de todos e se mos-
trou grato pelo reconhecimento.

Em 2023, Antonio Santichio
recebeu o título de cidadão guaçu-
ano, homenagem indicada pelo ve-
reador Amaraí de Oliveira Gomes,
o Pezão, de Mogi Guaçu. No mes-
mo ano, recebeu no Complexo Ad-
ministrativo da Rede de Supermer-
cados Pague Menos os represen-
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Sócio da Rede recebe título de “Cidadão Americanense”

Sessão solene foi dia 26, na Câmara Municipal de Americana
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tantes do Poder Público de Santa
Bárbara d’Oeste: o vice-prefeito,
Felipe Sanches, e o vereador Arnal-
do Alves, que manifestou aplauso a
Antônio Santichio, pelo 34º aniver-
sário da Rede de Supermercados
Pague Menos. Essa moção, aprova-
da por todos os vereadores, celebra
o percurso inspirador da Rede, des-
de sua fundação, até se tornar um
pilar econômico da comunidade.
Ao longo do documento, é ressal-
tado que Antonio Santichio, desde
sua infância, nutriu o desejo de
estabelecer seu próprio negócio.

Antonio Luiz Santichio nas-
ceu em Valentim Gentil, no Esta-
do de São Paulo, e passou sua in-
fância em Santa Rita d’Oeste. Fi-
lho de Luiz e Aparecida, e irmão
de João, Maria, Laerte e Elenir. É
casado com Maria Aparecida e pai
de Luiz Alexandre, Janaina e Ma-
ria Andrea. Empreendedor e vi-
sionário, desde criança queria
muito ter uma vendinha. Enquan-
to outras crianças sonhavam em
ser astronauta ou jogador de fu-
tebol, Antonio só queria se tornar
o dono de uma pequena venda.

Aos 12 anos, já externava esse
desejo e quando seu pai vendeu o
sítio da família e mudou-se para
Americana, em 1976, compraram
a primeira vendinha. Com um pro-

HISTÓRIA

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
Inaugurada em 1989, a

Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as dez
maiores empresas super-
mercadistas do estado de São
Paulo, conforme o ranking da
Associação Brasileira de Su-
permercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 36 lojas em
funcionamento nas cidades
de Americana, Araras, Artur

Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odes-
sa, Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A em-
presa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa Bár-
bara d’Oeste, com 200 mil m².

Com mais de 7 mil colabora-
dores, segue em constante
expansão. A fórmula do bom
atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da va-
rejista sinônimo de qualida-
de, economia, comodidade,
competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

jeto junto aos seus irmãos João e
Laerte, abriram um pequeno mer-
cado de bairro, localizado no Jar-
dim São Paulo. A vocação para os
negócios logo contribuiu para a
expansão da empresa. A cada ano
um novo projeto era realizado, con-
cretizando o sonho da família.

A realidade se tornou muito
maior que o sonho graças à cren-
ça que Antonio tinha na sua ca-
pacidade. Atualmente são 36 lo-
jas em funcionamento em 20 mu-
nicípios, além do Centro de Dis-
tribuição, Centro Administrati-
vo e Entreposto de Carnes, em

Santa Bárbara d’Oeste e Auto Pos-
to localizado em Nova Odessa.

Em abril de 2023, lançou o li-
vro “O sonho que plantei na roça”,
de sua autoria e com prefácio assi-
nado por Ana Maria Braga. No
enredo, Antonio conta sua histó-
ria de sucesso, desde o início do
sonho até os dias atuais. Todos
funcionários da Rede de Supermer-
cados Pague Menos foram presen-
teados com um exemplar. Admira-
do pelos seus familiares e mais de
sete mil colaboradores, Antonio
Santichio é inspiração a ser seguida
por qualquer homem de negócios.

Acumulador vive em casa na região do Parque Piracicaba
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A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com diversas ações para o
combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika e
chikungunya. Entre terça-feira (27)
e ontem (28) foram recolhidas mais
de duas toneladas de inservíveis –
possíveis criadouros do mosquito
da dengue – pela equipe do Plano
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), vinculado à Secretaria de
Saúde, que realizou uma ação de
entrada forçada em imóvel aban-
donado, no bairro Nova América,
e uma retirada de inservíveis de
casa de acumulador residente no
Parque Piracicaba. Na entrada for-
çada foram recolhidos cerca de 150
quilos de inservíveis e, na casa do
acumulador cerca de duas tonela-
das até a manhã de ontem (28).

Segundo explica o agente de
controle de zoonoses, Luiz Renato
Fischer, a entrada forçada aconte-
ceu após notificação e a reincidên-
cia em não retirada dos criadou-
ros do mosquito Aedes. “Neste en-
dereço (Parque Piracicaba) o pro-

prietário foi notificado e multado
por duas vezes, porém, até o mo-
mento, não houve retorno dele
quanto à limpeza do local. Cabe
salientar que foram encontrados
carros estacionados no local, po-
rém, não eram focos da prolife-
ração do mosquito. Já na casa
do acumulador, no primeiro dia
foi conversado com a família que
autorizou a retirada do materi-
al, tendo o acumulador recebido
acompanhamento psicológico
das equipes da Saúde e Social da
Prefeitura. Esperamos que até
hoje (29) todo o material seja re-
tirado da casa”, afirmou.

Conforme explicou Sebastião
Amaral Campos, o Tom, coordena-
dor do PMCA, as ações acontecem
em cumprimento ao Decreto Mu-
nicipal n° 15.751/14 – estabelece
procedimentos para as ações de fis-
calização e combate à dengue no
Município de Piracicaba, regula-
menta a aplicação das penalidades
decorrentes da Lei Complementar
nº 178/2006 do Código de Postu-

ras Municipal, no que tange à higi-
ene das habitações. “Após lavrados
os autos necessários para o regis-
tro do regular exercício do poder
de Polícia municipal e com a de-
vida autorização judicial, fizemos
a entrada forçada em dois imó-
veis desabitados para a apreen-
são e remoção de materiais que
constituem potenciais criadouros
do mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue”, afirmou Tom.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da
dengue bastar registrar solicitação
junto ao SIP 156 ou diretamente
no PMCA no telefone 3427-3351.

AÇÕES – Neste sábado (2),
as ações da dengue estarão por toda
a cidade com arrastões e mutirões.
Com 60 agentes, o Mutirão da Den-
gue será das 8h às 13h, na região
Oeste, passando pelos bairros Novo
Horizonte, Kobaytat Líbano e ad-
jacências tendo como ponto de en-
contro no Varejão do bairro à Rua
Lauro Fernandes Ferrari, s/nº.

Neste caso, as equipes do PMCA e
agentes comunitários de saúde
percorrem as casas para uma vis-
toria e avaliar se existe ou não pos-
síveis criadouros do mosquito Ae-
des fazer as devidas orientações.

O Arrastão da Dengue será
das 8h às 14h, na região Leste, e
os bairros atendidos serão Pom-
péia, Sol Nascente, Chapadão, Al-
vorada, Jardim Itamaracá e Jar-
dim Itaberá, tendo como ponto
de encontro o Clube do Sindicato
dos Metalúrgicos, na Av. Dois
Córregos. Nesta ação, a orienta-
ção é para que os moradores dei-
xem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

RESULTADOS – O Mutirão
da Dengue realizado pela Secreta-
ria de Saúde no último sábado (24),
visitaram 941 residências nos bair-
ros Jaraguá e Castelinho. Deste
total, os agentes conseguiram veri-
ficar 455 casas, sem recusas (quan-
do o proprietário não permite a en-

trada dos agentes) e 486 residênci-
as fechadas. Já o Arrastão da Den-
gue passou pelos bairros Campestre
e Jardim Costa Rica onde recolhe-
ram 4,84 toneladas de inservíveis.

DADOS – De acordo com o
banco de dados da Vigilância
Epidemiológica, de 01/01 a 27/

02 de 2024 foram registradas
4.035 notificações para a dengue
com 1.555 casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo período de
2023, foram 1.172 notificações, 88
casos confirmados e nenhum óbi-
to. Em 2022, foram 942 notifica-
ções, 38 confirmações, sem óbito.
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Vereador se reúne com secretário
de Obras para discutir demandas

O vereador Fabrício Polezi
(PL) esteve na tarde desta terça-
feira (27) na sede da Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
para alinhar demandas com o ti-
tular da pasta, Marcio Marino. A
reunião ocorreu devido ao início
iminente do asfaltamento da rua
Tim Lopes, no bairro Altafin.

Fabrício Polezi enfatizou a ne-
cessidade de a infraestrutura ser
executada antes da realização da
pavimentação asfáltica. O secretá-
rio garantiu que a drenagem —
parte da infraestrutura que é de
responsabilidade da Semozel—
será executada. As redes de água
e esgoto estão sendo planejadas
para serem executadas pela calça-
da, de maneira que não compro-
metam a nova pavimentação.

Também foi apontada pelo ve-
reador a necessidade de poda de
árvores em vias públicas inteiras,
especialmente nas avenidas Gusta-
vo Adolfo Franco Bueno e Eurico
Gaspar Dutra, nos bairros Cecap e

Eldorado, onde há árvores com
galhos altos atingindo a fiação elé-
trica nos dois lados das vias. O se-
cretário adicionou essa demanda
ao planejamento da pasta e infor-
mará quando tiver a data definida
para a realização do serviço.

Foi alinhada também a rea-
lização da operação tapa-buraco
nos bairros Cecap, Eldorado, São
Francisco, Terra Rica e Perdizes.
O vereador solicitou que seja
dada atenção especial a esses
bairros da Zona Leste. Com seis
equipes disponíveis para os ser-
viços de tapa-buraco, o secretá-
rio afirmou que as acionará para
o atendimento da demanda.

“Trouxemos algumas deman-
das para o secretário Marcio, bus-
cando um alinhamento para o me-
lhor atendimento da população.
Saio dessa reunião muito satisfeito
com a conversa e tenho certeza de
que posso contar com o apoio des-
sa gestão para a entrega de servi-
ços tão importantes”, disse Polezi.

Assessoria Parlamentar

Polezi alinhou com Marcio Marino a execução de serviços nos bairros

Para dar andamento ao cres-
cimento dos empreendimen-
tos do Grupo JS Andrade, pro-
prietário das marcas Ther-
mas Water Park, São Pedro
Thermas Resort e Chalés do
Thermas, mais uma contrata-
ção de peso foi realizada essa
semana. A chegada de Vander-
lei Machado (foto), no cargo de
Diretor Administrativo Financei-
ro, reforça o objetivo do plano
de expansão do Complexo, lo-

calizado em São Pedro. “Van-
derlei está somando a nossa
equipe de diretores com Mi-
guel Diniz e Oliver Kraus. Tra-
zer grandes nomes para nos-
so empreendimento faz parte
do Plano Diretor, que contem-
pla diversos investimentos e
irá gerar um alto impacto soci-
oeconômico no setor turístico
da região e para todo o Estado
de São Paulo”, destacou a
CEO do Grupo, Silvia Andrade.

REFORÇO NO THERMAS WATER PARK
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O ‘Dia da Apraxia de Fala
na Infância’, distúrbio também
conhecido pela sigla AFI, celebra-
do em 14 de maio, foi incluído
no Calendário Oficial de Even-
tos do Município, com a aprova-
ção do projeto de lei 224/2023,
do vereador André Bandeira
(PSDB), ocorrida na noite desta
segunda-feira (26), durante a
7ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

A justificativa do projeto de
lei se fundamentou na “necessi-
dade premente”, como acrescen-
ta o autor, de ampliar a consci-
entização sobre a apraxia de fala
na infância no âmbito local.
“Embora pouco conhecido no
Brasil, esse distúrbio tem ganha-
do destaque em movimentos de
conscientização, especialmente

em países como Estados Unidos
e Canadá. De acordo com a As-
sociação Americana da Fala,
Linguagem e Audição (a ASHA,
na sigla em inglês), em 2015, a
incidência da AFI era de uma ou
duas crianças a cada grupo de
mil. “Embora a realidade brasi-
leira possa variar, é crucial reco-
nhecer a existência do distúrbio
e promover ações que possam
melhorar a detecção precoce”,
acrescenta o parlamentar.

O 14 de maio é reconhecido
internacionalmente como o Dia
Mundial de Conscientização da
Apraxia de Fala na Infância. “A
proposta de instituir um dia mu-
nicipal alinha-se a um esforço glo-
bal, evidenciando a necessidade
de inserir essa pauta no contexto
nacional”, conclui Bandeira.

PL 22PL 22PL 22PL 22PL 224/20234/20234/20234/20234/2023

‘Dia da Apraxia de Fala na Infância’
entra no calendário do município
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Com novo contrato, Semae espera
economizar R$ 79 mi em energia
Autarquia implementou em janeiro deste ano novo contrato
pelo Ambiente de Contratação Livre, que permite negociar valores
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Academia promove a Mostra de
Instrumentos interativa e sensorial

Fotos: Juarez Godoy

Participantes poderão conhecer as funções
e sonoridades de diversos instrumentos

O premiado violinista Renato Bandel é
professor da Academia Jovens Músicos

A Academia Jovens Músicos
abre as portas de sua nova sede
no Centro de Piracicaba, para re-
ceber o público da faixa etária de
9 a 15 anos, na Mostra de Instru-
mentos, que será realizada neste
sábado (02), às 10 horas. As va-
gas são gratuitas e limitadas e de-
vem ser feitas até as 18 horas de
sexta (1º ) pelo e-mail: contato@
academiajovensmusicos.org.br.

O evento é uma realização da
Academia Jovens Músicos e Mi-
nistério da Cultura, com patro-
cínio Diamante da CPFL Ener-
gia; Prata da Phinia, Case IH e
Hyundai Motor Brasil; Bronze
da Stoller do Brasil e apoio da
Instituto CPFL, Painco e Banco
CNH Capital com produção cul-
tural da 3marias Produtora.

A primeira ação aberta ao pú-
blico deste ano, traz uma atividade
com demonstrações dos professo-
res, experts em clarineta, contra-
baixo, flauta transversal, trombo-
ne, trompa, trompete, viola, violi-
no e violoncelo. A ideia é proporci-
onar aos interessados, uma manhã
de conhecimento, experimentos e
sensações com a sonoridade única
que cada instrumento produz.

Na mostra, os professores rea-
lizarão demonstrações de cada ins-

trumento, seguidas por uma opor-
tunidade para os participantes ex-
perimentarem os instrumentos e es-
clarecerem dúvidas e curiosidades.

O trabalho que vem sendo re-
alizado pela Academia há mais de
uma década, tem como um dos
principais objetivos, democratizar
o acesso à música e ao ensino de
instrumentos de forma gratuita.

Nesta linha, o coordenador da
Academia Jovens Músicos, maes-
tro Anderson de Oliveira faz um
convite e reforça a importância do
ensino da música para todos. “Que-
remos despertar nas pessoas, espe-
cialmente nas crianças e nos jovens,
o amor pela música e, com isso,
também inspirá-las a seguir nesse
caminho e até quem sabe, empre-
ender no mundo da música.”

PATROCINADORES: Lei
Federal de Incentivo à Cultura, Pa-
trocínio Diamante: CPFL Energia ,
Patrocínio Prata: Phinia, Case IH e
Hyundai Motor Brasil, Patrocínio
Bronze: Stoller Brasil, Apoio: Insti-
tuto CPFL, Painco e Banco CNH
Capital, Produção Cultural: 3ma-
rias Produtora Cultural, Realiza-
ção: Ministério da Cultura e Aca-
demia Jovens Músicos, Redes so-
ciais: YouTube, Instagram e Face-
book – @academiajovensmusicos

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) implementou em
janeiro deste ano o novo contrato
de aquisição de energia elétrica pelo
Ambiente de Contratação Livre
(ACL), também conhecido como
mercado livre de energia. Com a
nova modalidade, que permite que
os consumidores negociem as con-
dições de compra de energia elétri-
ca com as geradoras ou comerci-
alizadoras, a previsão é de que, em
cinco anos, a autarquia economize
mais de R$ 79 milhões, o que re-
presenta uma redução de 40% em
relação à energia adquirida em con-
cessionárias, como ocorre hoje.

A comercialização de ener-
gia elétrica no Brasil teve início
em 2004, a partir do decreto nº
5.163, portanto, há 20 anos. Se a
solução tivesse sido adotada pelo
Semae naquele momento, a au-
tarquia teria economizado, ba-
seado no custo atual, R$ 316
milhões dos cofres públicos.

“Esse é mais um importante
passo que damos que demonstra o
respeito e o compromisso que te-
mos com os recursos públicos. Com
essa economia, conseguiremos de-
dicar nossos esforços e estratégias
para a melhoria do nosso sistema
hídrico, aliado aos mais de R$150

milhões em obras que teremos”,
frisa o prefeito Luciano Almeida.

Para aderir ao mercado livre
de energia, foram realizados estu-
dos técnicos, a partir de 2022, nes-
ta Administração. O levantamen-
to interno realizado pela Divisão
de Manutenção e Instalação Ele-
tromecânica apontou que a ener-
gia elétrica consumida pelo Semae
representou um montante de R$
43,2 milhões em 2022, custo que
se elevou para R$ 45,3 milhões em
2023 e que deve baixar para cerca
de R$ 28 milhões em 2024.

“Com essa economia temos
a disponibilização de recursos
para melhorias e ampliações
no sistema de abastecimento
para atendimento da deman-
da de consumo de água da ci-
dade”, afirmou o presidente
do Semae, Artur Costa Santos.

O novo contrato atende as 17
Unidades Consumidoras do Semae,
como a Estação de Tratamento de
Água (ETA) Capim Fino e as Esta-
ções Elevatórias de Água Tratada
(EEAT), como a XV de Novembro,
Dois Córregos e Boa Esperança, que
representam 97% do total de gas-
tos com energia elétrica da autar-
quia. Já o sistema de distribuição
dessa energia e manutenção da
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Novo contrato atende as 17 Unidades Consumidoras do
Semae, entre elas as estações de tratamento de água

rede continuam sendo de respon-
sabilidade da concessionária CPFL.

PLANEJAMENTO – A
ação faz parte do plano de ges-
tão do Semae que segue o princí-
pio da economicidade, minimi-
zando os gastos públicos, sem
comprometer a qualidade do ser-
viço prestado à população. Além
de realizar ações que geram eco-
nomia do dinheiro público, o Se-
mae vai investir, neste ano, em
torno de R$ 150 milhões para mais
melhorias. Os programas Desen-

volve SP, Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento (Fini-
sa) I e II contemplam os recursos.

Entre os exemplos estão as
obras da ampliação da Estação de
Tratamento de Água do Capim
Fino, e as adutoras dessa estação
estão dentro do pacote de amplia-
ção do abastecimento. Com isso, a
estação de Tratamento de Água do
Capim Fino, que tem uma capaci-
dade nominal de 1.500 litros por
segundo, ampliará a capacidade
para 2.000 litros por segundo.

O vereador André Bandeira
(PSDB) apresentou a indicação
820/2024, ao Executivo, que soli-
cita corte de mato, capinação e lim-
peza na praça da rua Uberlândia,
em frente ao número 135, no bair-
ro Parque Taquaral. O parlamen-
tar informa que moradores entra-
ram em contato com o seu gabine-
te, manifestando a necessidade de
intervenção junto ao Executivo
para a recuperação do local.

No teor da indicação, André
Bandeira considera que a situação
da praça tornou-se insustentável
devido ao acúmulo de lixo e mato,
que está presente desde dezem-
bro do ano passado, quando ocor-
reu o corte da grama, sendo que
apesar das tentativas de contato
via 156 pelos moradores, até o

André Bandeira elaborou indicação ao Executivo em atendimento
às reivindicações sobre limpeza em praça da rua Uberlândia, 135

Assessoria Parlamentar
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Indicação de vereador solicita
limpeza em rua do Taquaral

momento nenhuma ação foi to-
mada para resolver o problema.

“Este acúmulo de lixo repre-
senta um risco para a saúde públi-
ca, pois pode atrair pragas como
ratos, escorpiões e pernilongos,
além de prejudicar a qualidade de
vida dos moradores da região. A
importância desse espaço para o
convívio e prática esportiva dos mo-
radores do bairro, é fundamental
que sejam realizadas intervenções
imediatas para sua recuperação”,
concluiu o parlamentar, reforçan-
do a necessidade de limpeza com-
pleta na praça, incluindo o raste-
lamento e recolhimento do lixo,
corte do mato e capinação, bem
como a poda da cerca viva para
garantir a segurança e o bem-estar
de todos os moradores do bairro.

Uma nova composição da
mesa diretora do Conselho Muni-
cipal de Proteção, Direitos e Desen-
volvimento da Pessoa com Defici-
ência (Comdef) foi eleita. Na ges-
tão de 2024 a 2025, os represen-
tantes serão Wander Viana San-
tos, como coordenador, represen-
tante da sociedade civil; Eduardo
de Paula Azzini, como vice-coorde-
nador, representante do poder pú-
blico; Márcio Domingues, secretá-
rio, representando a sociedade ci-
vil e Elisângela da Silva Oliveira,
vice-secretária, do poder público.

Os integrantes da mesa di-
retora terão atribuições como
assessorar o Executivo Munici-
pal, desenvolver estudos, deba-
tes e pesquisas relativas a ques-
tões das pessoas com deficiên-
cia, sugerir projetos de lei, en-
tre outras atividades relaciona-
das a ampliar, assegurar e de-
fender seus direitos e interesses.

Para o coordenador do Com-
def, Wander Viana Santos, um dos
maiores desafios é continuar pro-
pondo medidas para acessibilidade
e inclusão, visando a efetividade nas
políticas públicas para as pessoas
com deficiência. “O foco é rever e
atualizar a lei de criação do conse-
lho, bem como seu regimento e tam-
bém a criação do fundo municipal
da pessoa com deficiência. Houve
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Conselho elege mesa diretora para gestão 2024-2025
Divulgação

Conselho é composto por representantes da sociedade civil e poder público

uma renovação de conselheiros
nesta eleição, que vemos como posi-
tiva, pois mostra que mais pessoas
estão se comprometendo com o tema
da inclusão e acessibilidade”, diz.

O Comdef é composto por 20
membros titulares e seus respecti-
vos suplentes, representantes da
sociedade civil e do poder público.

Dentre as suas funções, os conse-
lheiros são responsáveis por zelar,
propor e acompanhar a efetiva im-
plantação da política municipal
para inclusão da pessoa com defi-
ciência e pelo sistema descentrali-
zado e participativo da defesa de
direitos; apreciar, avaliar, emitir
opinião e sugerir alterações, às

propostas de programas, projetos
e serviços destinados às pessoas
com deficiência; entre outras.

As reuniões são abertas e
acontecem sempre na primeira
quarta-feira de cada mês, às 19h,
online ou presencial na Casa dos
Conselhos, localizada na rua Jo-
aquim André, 895, Centro.
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Caminhada recolhe 500kg
de lixo em mata do Engenho

A Guarda Civil de Piracicaba
realizou no último sábado (24), a
2ª edição da caminhada Em For-
ma com a Guarda. Este ano o pro-
jeto teve parceria com o grupo Ka-
zamigas, de mulheres que praticam
corrida, que se reuniram para per-
correr 5 km entre a Praça da Ban-
deira, no Parque da Rua do Porto,
e o Engenho Central. Ao final, as
participantes ajudaram na limpe-
za da mata do Engenho, recolhen-
do o total de 500 quilos de lixo.

A ação foi realizada pelo se-
gundo ano consecutivo com o in-
tuito de promover a prática de ati-
vidades físicas e conscientizar as
pessoas sobre a preservação do
meio ambiente. Com o apoio do
Kazamigas, grupo de mulheres que
se reúnem semanalmente para prá-
tica de corrida e caminha nas vias
públicas de Piracicaba, esta edi-
ção reuniu cerca de 40 pessoas.

Além de ajudar a proteger o

meio ambiente, com a limpeza da
mata, a ação também colaborou
para o combate à dengue, já que a
maior parte do lixo recolhido foi de
garrafas de vidro ou plástico sem
tampas e com acúmulo de água.

“Foi além do esperado, pes-
soas voluntariamente ajudando
a recolher lixos que estavam na
mata do Engenho Central, além
de muita adrenalina na trilha,
pois muitos não a conheciam. Fi-
quei muito maravilhado de como
as pessoas se doam em uma cau-
sa nobre como essa, agradeci-
mento a todos pela participação.
E virão muito mais edições”, de-
clarou o guarda-civil Celso Quei-
roz, coordenador do projeto.

O projeto da Guarda Civil,
criado em setembro de 2018, tem
o intuito de incentivar a prática
de exercícios físicos, gratuita-
mente, buscando melhorar o
bem-estar físico e psicológico.

Grupo de mulheres recolhe lixo de mata do Engenho Central
em ação da 2ª Caminhada Em Forma com a Guarda

Divulgação
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Parlamento retoma trabalhos
e mira Conselho das Cidades

Guilherme Leite

PMP retoma trabalhos e mira Conselho das Cidades

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba (PMP), sob a presi-
dência do vereador de Capivari,
Thiago Braggion, realizou a pri-
meira reunião ordinária de 2024,
nas dependências do salão nobre
“Helly de Campos Melges”, da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, em
aprovação de atas do ano de 2023,
deliberações e encaminhamentos
de novas demandas, no aciona-
mento do Governo do Estado para
suprir demandas localizadas dos
municípios que afetam a saúde,
transporte, saneamento, regulari-
zação de loteamentos e outras ca-
rências da população. Na reunião
também foi discutido a possibili-
dade de representação do PMP no
Conselho Estadual das Cidades.

Na formação da mesa de
honra, o presidente do PMP,
Thiago Braggion, o primeiro
vice-presidente do PMP e presi-
dente da Câmara de Iaracemá-
polis, Valdenito Gonçalves, o ter-
ceiro vice-presidente, Geraldo
Luís de Moraes, a quarta vice-
presidente, Alessandra Zani e
presidente da Camara de Santa
Maria da Serra e o segundo se-
cretário do PMP e presidente da
Camara de Rafard, Luís Fernan-
do Zape. Além da presença dos
vereadores de Piracicaba: José
Borges (Solidariedade), Silvia
Morales (PV), do Mandato Cole-
tivo A Cidade é Sua e Acácio Go-
doy (PP). O presidente da Câma-
ra, Wagner Oliveira, o Wagnão
(Cidadania) justificou ausência e,
envio mensagem ensejando votos
de “excelente” reunião para todos.

O especialista em Direito Elei-
toral, Fábio Dionísio, que integra
o quadro de assessores da presi-
dência da Câmara Municipal de
Piracicaba traçou um preâmbulo
de indagações a que a classe polí-
tica irá procurar em função das
inovações do processo eleitoral de
2024, onde a própria frente par-
lamentar e seus integrantes, por
intermédio dos mandatos indivi-
duais, incluindo gestores e presi-
dentes, devam se resguardar.

O vereador Rodrigo Soares
dos Santos (PSDB) ocupou a tri-
buna da honra do salão nobre
para anunciar a realização do 1º
Congresso de Comunicação Públi-
ca do Sudeste, evento a ser trans-
corrido na cidade de Araras, nos
dias 4 e 5 de abril deste ano, que
também terá a participação do Con-
selheiro Dimas Ramalho, que foi
presidente do Tribunal de Contas.

Veruska Ramanauskas, coor-
denadora do PMP falou na sequ-
ência e, reforçou a importância da
participação dos municípios nas
apresentações de suas demandas.
Além de reforçar o objetivo do Par-
lamento ao pleitear uma cadeira
no Conselho Deliberativo do Es-
tado de São, em tratativas que
passam por Gilberto Kassab, se-

cretário de Governo e Relações Ins-
titucionais do Estado de São Paulo.

O vereador Josef Borges falou
da importância do fortalecimento
do PMP, além de pontuar ações
afetas à zona rural, na região do
distrito de Artemis, onde o Gover-
no do Estado, por intermédio do
DER (Departamento de Estradas
de Rodagem) deve garantir o me-
lhoramento de estradas vicinais.

A vereadora Sílvia Morales
também reforçou a importância do
fortalecimento do PMP, na defesa
da regularização fundiária e ou-
tras conquistas que podem ser
concretizadas perante ações em
conjunto que envolvam esferas
superiores, estaduais e federais.

Valdenito Gonçalves de Almei-
da, da Câmara Municipal de Irace-
mápolis levantou temática sobre o
problema de saúde, onde a popula-
ção anseia por melhorias, a exem-
plo de serviços de ortopedia, onde
o Hospital Regional, em Piracicaba
pode amenizar este problema. Além
de citar outra reivindicação, que
passa pela questão do Porto Seco,
lembrando que a cidade abriga
uma das maiores empresas de ve-
ículos do país e, na contraparti-
da, perde recursos de impostos
para o Estado do Espírito Santo.

O vereador Julinho Lopes
(PP), de Rio Claro, se manifestou
na sequência, considerando a es-
cassês hídrica de região, que pas-
sa pela necessidade da construção
de represa na Bacia do Rio Corum-
bataí. O parlamentar também con-
siderou a regularização fundiária,
onde antigas fazendas e sítios, se
transformaram em chácaras e,
assim, novos loteamentos surgi-
ram, em locais que não mais estão
voltados à produção agrícola.

O vereador Moisés Marques,
também da cidade de Rio Claro
falou sobre a obrigação de vaci-
nar crianças de seis meses a cinco
anos e, alertou os pais a ficarem aten-
tos quanto à esta “imposição não
viável”, criticou o parlamentar.

Geraldo Voluntário, vereador
por Rio Claro considou os avan-
ços a que o PMP poderá concreti-
zar e, também avaliou a condição
de esforços neste ano eleitoral,
além de fazer a defesa pela cons-
trução de mais um Cras (Centro de
Referência de Assistência Social)
para a cidade. “Hoje estou verea-
dor e, a preocupação é deixar um
legado bem encaminhado”, disse.

Luíz Fernando Zape, presi-
dente da Câmara de Rafard tam-
bém defendeu a importância de
fortalecer o Parlamento, até em
função de dar condições de seu
florescimento. “Regamos semen-
tes que foram plantadas lá atras,
se frutifiquem hoje”, disse.

Thiago Braggion encerrou
as atividades e, assegurou as
considerações finais aos inte-
grantes da mesa de honra.
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CCInter Bosques do Lenheiro recebe ReCriando Sabores
Fotos: Divulgação/CCS

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) pro-
moveu terça (27) a 1ª edição de
2024 da oficina ReCriando Sabo-
res. A ação foi realizada no Centro
de Convivência Intergeracional
(CCInter) Bosques do Lenheiro.

O projeto tem por objetivo es-
timular a alimentação saudável e
levar orientações sobre a importân-
cia do consumo de alimentos na-
turais, além de reforçar os benefíci-
os de evitar ultraprocessados. O CCIn-
ter, que atende crianças, adolescen-
tes, adultos e idosos em situação de
vulnerabilidade, preparou o espaço
para receber a ação com brincadei-
ras e dinâmicas entre os grupos. 

Andréa Almeida, presidente
do Fussp, pontuou que o objetivo
dessa edição é apresentar o mi-
lho e a mandioca como opções de
alimentos saudáveis, que podem

se transformar em diversas re-
ceitas saborosas. “Estamos expli-
cando tanto para as crianças
quanto para os adultos a impor-
tância de consumir vegetais, legu-
mes, verduras e frutas in natura,
porque são muito mais nutritivos,
além de serem acessíveis”, disse. 

A ação se iniciou com uma
dinâmica de caça ao tesouro, na
qual crianças e adultos tiveram
que buscar itens escondidos pelo
espaço a partir de pistas dadas
pelos voluntários. Após uma expli-
cação didática sobre os alimentos,
a equipe serviu milho na espiga,
pipoca, bolo de fubá, dadinho de
tapioca com geléia e salada de fru-
tas aos participantes do projeto. 

A coordenadora do CCInter,
Sarah Elis Vicentin, destacou a
oportunidade de levar uma ali-
mentação mais saudável e acessí-

vel para o público da instituição.
“Já tivemos a oportunidade de
receber o projeto em outra unida-
de do CCInter e foi muito provei-
toso. Estamos felizes em poder pro-
porcionar uma ação tão importan-
te como essa para nosso público de
hoje, que são as crianças a partir
de 6 anos e o público 50+”, disse.

Tatiane Stella, voluntária do
projeto, ressaltou a relevância da
ação intergeracional. “Conversamos
sobre todo o processo de colheita do
milho, desde seu plantio até a che-
gada do alimento à mesa. Além de
levar opções de receitas à comunida-
de, nossa intenção é desmistificar o
consumo desses vegetais”, disse.

CCINTER — As unidades
do centro de convivência ofere-
cem proteção social preventiva a
situações de risco e vulnerabili-
dade, promovendo socialização e

interação entre as faixas etárias.
A instituição atende, diariamen-
te, crianças e adolescentes entre
06 e 14 anos; jovens entre 15 e 17
anos; adultos acima de 50 anos e
pessoas idosas a partir dos 60
anos, em situação de vulnerabili-
dade social, beneficiários dos Pro-
gramas de Transferência de Ren-
da, inscritos no Cadastro Único.

COMO PARTICIPAR —
Para se voluntariar ao projeto Re-
Criando Sabores, basta se cadas-
trar na plataforma PiraSolidária.
O portal é uma iniciativa do Fun-
do Social de Solidariedade de Pi-
racicaba e conecta interessados em
ajudar uma causa social às orga-
nizações comprometidas com a
mudança. Para participar, é pre-
ciso fazer o cadastro e escolher
uma região ou instituição especí-
fica para prestar voluntariado. 
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Prefeitura entrega obras da
EM Bruna Ferreira da Silva
Intervenções aconteceram por meio de parceria entre
as secretarias municipais de Obras e de Educação (SME)

Divulgação

Luciano Almeida destacou a satisfação com o resultado das intervenções estruturais que a escola recebeu

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação, entregou na manhã de
ontem (28), as obras de restauro e
manutenção estrutural da Escola
Municipal Bruna Ferreira da Sil-
va, localizada no Jardim Alvora-
da. As intervenções aconteceram
por meio de parceria entre as se-
cretarias municipais de Obras e
Zeladoria (Semozel) e de Educa-
ção (SME), com investimento de
aproximadamente R$ 1,5 milhão.

A entrega foi feita pelo pre-
feito Luciano Almeida e pelos se-
cretários da SME, Bruno Roza, e
de Obras, Márcio Marino, com
participação do secretário Rei-
naldo Pousa (Semutri), dos ve-
readores Thiago Ribeiro, Josef
Borges, Fabrício Polezi e Paulo
Camolesi, além de pais de alu-
nos e da comunidade do bairro.

O prefeito Luciano Almeida,
que acompanhou as intervenções
realizadas na escola desde o co-
meço, fez um tour para conferir o
resultado da reforma e destacou
a satisfação com o que encontrou.
“Esta escola estava perigosa, foi
uma das reformas mais comple-
xas que tivemos, pois além dos
problemas estruturais do prédio,
havia também um problema de
drenagem, que foi resolvido. Fi-
quei feliz e satisfeito de chegar aqui
hoje e ver a escola totalmente re-
novada, com novos materiais,
equipamentos. Essa é a estrutura
que nossas crianças merecem”.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, relembrou a sua pri-
meira visita a escola antes da re-
forma. “Fiquei impressionado com
o que eu vi, os alunos e a equipe
escolar estavam correndo riscos.
É um absurdo deixar uma escola

chegar no ponto que essa estava,
com diversas infiltrações e racha-
duras nas paredes. A readequa-
ção estrutural do prédio vai refle-
tir diretamente na boa convivên-
cia, na qualidade do ensino e na
garantia de segurança a todos.”

Em seu discurso, a diretora
da unidade, Elaine Aparecida Fa-
varetto, relembrou a promessa fei-
ta pelo secretário de Educação e
pelo prefeito e agradeceu por ter
sido atendida. “São muitos anos
de dedicação a educação e sei a
diferença que faz para as crianças
estarem em um ambiente limpo,
aconchegante e acolhedor. Eles são
a prioridade, a reforma foi feita
para atendê-los melhor. Me sinto
feliz e grata por ter acompanhado
essa mudança radical na escola.”

Na ocasião, após o descerra-
mento da placa da reforma da esco-
la, foram entregues os kits de uni-
formes para os alunos da escola.

HISTÓRICO - A reforma
da escola teve início em 1º de mar-
ço de 2023. A unidade teve o pré-
dio totalmente revitalizado, con-
templando troca de pisos, revesti-
mento total da unidade, pintura,
substituição da cobertura, troca de
esquadrias metálicas e de madei-
ra, demolição e reconstrução de
salas de aula, solário, lavanderia,
sanitários, além de revitalização
de sala de funcionários, constru-
ção de muros, rampa de acesso e
drenagem de águas pluviais.

Durante o ano de 2022, a
unidade foi avaliada por equipe
técnica e foram detectados pro-

blemas estruturais graves. Pre-
ventivamente, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação, suspendeu
as atividades no prédio e remane-
jou o atendimento dos alunos para
o Centro Comunitário do Jardim
Ipanema, em setembro de 2022.

Para receber os 169 alunos e
os funcionários com mais confor-
to, o prédio do Centro Comunitá-
rio também foi revitalizado, con-
tando com a troca de piso, forros,
cobertura, adaptação de cozinha
e banheiros, bem como demais
melhorias para atender as neces-
sidades da comunidade escolar.

Em 2024, após a conclusão
da reforma e contando com es-
paço mais confortável e adequado
para receber as crianças, as ativi-
dades foram retomadas na escola.
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Comece o dia com as energi-
as renovadas nas aulas gratuitas
de alongamento oferecidas pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras). As
atividades acontecem sempre às
segundas, quartas e sextas-feiras,
da partir das 7h40, no Parque da
Rua do Porto João Herrmann
Neto, em frente a base da Guar-
da Civil. Não é preciso fazer ins-
crição e a atividade é voltada para
pessoas com mais de 18 anos.

As aulas são ministradas
pela professora da Selam, Jani-
ne Diorio Feliciano, num espaço
privilegiado em meio às árvores
e próximo ao lago do parque.

O alongamento é uma práti-
ca fundamental para o corpo e a
mente com exercícios voltados
para o aumento da flexibilidade
muscular e do relaxamento. De
acordo com a professora da Se-
lam, Janine Diorio Feliciano, a
falta de atividades de flexibilida-
de contribui para o aparecimento
de dores, já que ocorre o encur-
tamento das fibras musculares, o
que atrapalha a execução corre-
ta dos movimentos e comprome-
te a musculatura a longo prazo.

“São exercícios que trazem be-

nefícios significativos como o alí-
vio da tensão e das dores muscula-
res, a melhoria na postura corpo-
ral, a prevenção de lesões, o aumen-
to da flexibilidade e a ativação
da circulação”, ressalta Janine.

DEPOIMENTOS – Sinésio
Cursio, de 87 anos, está há mais de
20 anos entre os frequentadores
das aulas de alongamento. Ele lem-
bra que já passaram vários profes-
sores pelo espaço, mas continua fir-
me, participando de todas as au-
las, faça chuva ou faça sol. “É isso
que mantém a gente em pé, por isso
indico as aulas para os amigos.”

Engracia Dias Laranjeira,
de 84 anos, começou a frequen-
tar as aulas assim que acabou a
pandemia e hoje garante que en-
controu o seu cantinho. “Com
essas aulas eu conseguiu encon-
trar forças para afastar a pregui-
ça e os problemas de saúde como
a hipertensão, que há tempos está
controlada”, ressalta a idosa.

Para Luzia Vidal, de 71 anos,
o destaque dessas atividades é o
excelente trabalho executado
pela professora Janine, que está
sempre alegre e disposta. “Ela é
ótima e diversifica as atividades
durante a semana, o que nos mo-
tiva a continuar participando.”

Descontração e muita energia nas aulas de alongamento
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Selam oferece aulas
de alongamento

Fotos: Divulgação/CCS

Professora da Selam, Janine Diorio, e Maria Helena de Andrade, 71 anos

Alunos e professora da Selam após as atividades de alongamento
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Tigres siberianos são transferidos para o santuário, em Joanópolis
Fotos: Divulgação/CCS

A tigresa Dara: o casal de tigres saiu do Zoo Municipal
em direção ao Santuário Rancho dos Gnomos

Para a transferência, foi preparada dinâmica especial, com
alocação das carretas-transporte diretamente no recinto

Os tigres siberianos Yuri e
Dara ganharão uma nova casa,
com muito mais espaço e adequa-
ções para a espécie. Os felinos, que
são irmãos, saíram terça (27) do
Zoológico Municipal em direção
à Associação Santuário Ecológi-
co Rancho dos Gnomos (Aserg),
organização não-governamental,
em Joanópolis (SP). A área que
os dois animais vão agora habi-
tar conta com 3.000 metros e é
ambientado de acordo com as
necessidades da espécie. O San-
tuário não é aberto à visitação.

Todo o processo da transferên-
cia, que teve início às 7h de ontem
de segunda (26), foi acompanhado
pela equipe técnica da Secretaria
de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (Simap), que conta com ve-
terinário, biólogo e tratadores, além
do corpo técnico do Santuário, da
Polícia Militar Ambiental e da
vereadora Alessandra Bellucci.

Para a transferência dos dois
tigres, foi preparada toda uma di-
nâmica especial, com alocação
das carretas-transporte direta-
mente no recinto. As entradas dos
felinos, cada qual em sua carre-
ta, aconteceu após 24h de espera,
na manhã de hoje. O processo foi
demorado porque é aguardado
que os animais entrem na carre-
ta no tempo e na vontade deles,
ou seja, de forma natural, como
meio de evitar o estresse dos ti-
gres siberianos. O acordo de trans-
ferência dos irmãos tigres foi as-
sinado no dia 24 de maio de 2023.

O transporte de Yuri e Dara
é acompanhado pelos fundado-
res da associação, Marcos e Síl-
via Pompeu, e pela equipe técnica
do Santuário, além do subtenen-
te César, sargento Ezequiel e cabo
Colombo da PM Ambiental. O
comboio com os animais saiu do
Zoo hoje, por volta das 14h.

Sílvia conta que a carreta é es-
pecífica para este porte de animal,
com ventilação adequada e conta
ainda com câmera para monitora-
mento durante o percurso. “Duran-
te todo o caminho os animais serão

monitorados e faremos paradas es-
tratégicas para observação, alimen-
tação e hidratação”, explicou Sílvia.

Entretanto, a inserção do ca-
sal de tigres não será imediata. Se-
gundo Sílvia, ao chegarem no re-
cinto, ainda passarão algumas ho-
ras dentro do recinto de trans-
porte, para ambientação. Os feli-
nos serão soltos totalmente na
manhã de amanhã, 28/02, e se-
rão constantemente monitorados
até adaptação total à nova casa.

Yuri e Dara chegaram ao Zoo
Municipal em junho de 2019. Os
irmãos têm cerca de sete anos e
durante toda a estadia em Piraci-
caba, receberam alimentação ba-
lanceada de acordo com a espécie e
gosto, atividades de enriquecimento
ambiental, tratamento veterinário
diário e seus exames estão em dia.

A transferência dos tigres
siberianos para o Santuário visa
proporcionar um espaço maior
e mais adequado para a vivên-
cia dos animais, que ficarão
mais próximos da natureza.

QUALIDADE DE VIDA —
O titular da Simap, Alex Gama Sal-
vaia, salientou ainda que, além de
garantir mais qualidade de vida e
bem-estar aos tigres, a mudança
objetiva também a ressignificação
do Zoológico como ambiente de
educação ambiental e preservação
da fauna nativa. “Nosso foco prin-
cipal é assegurar que os animais
terão qualidade de vida melhor, já
que o Santuário tem uma infraes-
trutura maior. E como não há visi-
tação, eles viverão mais tranquilos,
rodeados pela natureza, ou seja,
um ambiente bem mais calmo. O
segundo motivo é porque os tigres
são considerados animais exóticos,
o que significa que não pertencem
à nossa fauna. Isso faz parte da
nova leitura que queremos oferecer
ao Zoo, como espaço voltado para a
educação ambiental, somente com
animais da nossa fauna, de prefe-
rência da nossa região”, contou.

“É um momento muito im-
portante. Acredito que o Zoo de
Piracicaba é um dos primeiros a

não ter animais exóticos em seus
recintos, se não for o primeiro.
Diante disso, conseguimos mudar
a visão sobre o Zoo, que agora será
abrigo para animais resgatados,
que não podem voltar pra nature-
za da nossa fauna. Os tigres vive-
rão, agora, em um lugar muito
melhor, com clima mais adequa-
do e uma estrutura especial”,
completou Alessandra Bellucci.

A NOVA CASA – De acordo
com Sílvia Pompeu, fundadora do
Santuário junto com o marido
Marco, o recinto construído para
Dara e Yuri conta com área de con-
tenção, cambiamento, tela ao redor

e em cima, piscina, plataformas e
troncos. Joanópolis fica a 180 qui-
lômetros de Piracicaba, próxima da
divisa com Minas Gerais. O Santu-
ário Rancho dos Gnomos tem como
propósito atuar no resgate, acolhi-
mento e cuidados de animais do-
mésticos, silvestres e exóticos.

URSO JUCO – Essa é a se-
gunda transferência de animais
para o Santuário Rancho dos Gno-
mos. Em maio de 2022 o urso-de-
óculos Juco saiu do Zoo Municipal
para se mudar para a nova casa em
Joanópolis. A área de 2.000 metros
também é toda ambientada, con-
forme as necessidades da espécie.

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Piracicaba ganha reconhecimento
por trabalho em arborização urbana
Cidade conquistou certificação Cidade Árvore do Mundo, que reconhece
esforços internacionais para cultivar e manter áreas verdes urbanas

Divulgação

Simap implantou a plataforma digital Arbolink que avalia as condições físicas e biológicas das árvores

Piracicaba passou a integrar o
seleto grupo de cidades certifica-
das como Cidade Árvore do Mun-
do (Tree Cities of The World), que
reconhece esforços internacionais
para cultivar e manter áreas ver-
des urbanas. O programa é promo-
vido pela Organização das Nações
Unidas para Agricultura e Alimen-
tação (FAO) e pela Fundação Ar-
bor Day, e incentiva a adoção de
práticas sustentáveis na gestão
florestal e no estímulo à consci-
entização da importância das ár-
vores. No ano de 2023, foram se-
lecionados apenas 159 centros ur-
banos em várias partes do mundo
para participar dessa iniciativa.

Para ser reconhecido como
uma Cidade Árvore do Mundo, o
município deveria atender crité-
rios como a existência de plano
de ação para o manejo e a conser-
vação de árvores urbanas, desig-
nação de um departamento res-
ponsável pelo gerenciamento da
arborização e a adoção de uma
lei específica sobre o assunto. Além
disso, precisava alocar orçamento
específico para essa finalidade, de-
senvolver programas educativos e
de divulgação voltados ao tema,
promover a celebração do Dia
da Árvore ou de eventos simila-
res, entre outras exigências.

Como Piracicaba seguiu essas
diretivas, conseguiu sua inclusão
no programa, demonstrando seu
compromisso com a gestão susten-
tável das árvores urbanas, o que
reforça o comprometimento com a
conservação do patrimônio arbóreo,
bem como deve atrair novos inves-
timentos e estimular o turismo.

De acordo com o secretário
de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (Simap), Alex Gama Sal-
vaia, foi com esses objetivos que
a Prefeitura de Piracicaba deci-
diu a sua participação na incia-

tiva. “Acreditamos que assim
poderá ocorrer um impacto am-
biental e econômico positivo na
cidade e estaremos melhorando
a qualidade de vida da popula-
ção”, afirma. Ainda segundo
Salvaia, Piracicaba terá oportu-
nidade de manter intercâmbio,
no Brasil e no exterior, com ou-
tros centros urbanos participan-
tes, e estabelecer redes de coo-
peração para compartilhar ex-
periências e melhores práticas de
gestão do patrimônio arbóreo.

A importância desse progra-
ma reside no fato de que as árvo-
res e áreas verdes desempenham
papel fundamental na melhoria
do ambiente urbano. Elas redu-
zem a poluição do ar, fornecem
sombra, minimizam altas tempe-
raturas, contribuem para a saú-
de mental e física das pessoas, e
ainda promovem a biodiversida-
de e o embelezamento do cenário.

Salvaia ressalta também que
a Simap, encarregada do plane-
jamento, implantação e conserva-

ção das árvores urbanas, vem in-
vestindo em avanços tecnológi-
cos. Recentemente, implantou a
plataforma digital denominada
Arbolink, para aumentar a rapidez
e a eficiência dos trabalhos e aten-
der melhor à população, trazendo
mais segurança e bem-estar.

Esse sistema, já em funcio-
namento com sucesso em vári-
as cidades, como Porto Alegre
(RS) e Campo Grande (MS), e
está sendo operado para avali-
ar as condições físicas e biológi-
cas das árvores existentes em
Piracicaba e determinar o ma-
nejo mais adequado para cada
espécime. Tal iniciativa coloca o
município em posição de vanguar-
da no cenário nacional e contribui
para que se torne uma referên-
cia em gestão da arborização.

CRITÉRIOS – Os critéri-
os determinantes para reco-
nhecimento no programa são:

1. Compromisso: A cidade
deve adotar uma resolução ou
uma lei que demonstre seu com-

promisso com a gestão susten-
tável de árvores urbanas.

2. Responsabilidade: A cidade
deve ter um departamento responsá-
vel pela gestão das árvores urbanas.

3. Orçamento: A cidade deve
dedicar um orçamento anual para
a gestão das árvores urbanas.

4. Plano de Ação: A cida-
de deve ter um plano de ação
para o manejo e conservação
das árvores urbanas.

5. Código de Ordenamento: A
cidade deve ter um código de orde-
namento que inclua disposições
relacionadas às árvores urbanas.

6. Programas Educacio-
nais e de Divulgação: A cida-
de deve ter programas educaci-
onais e de divulgação sobre a im-
portância das árvores urbanas.

7. Celebração do Dia da Ár-
vore: A cidade deve celebrar o Dia
da Árvore ou um evento similar.

8. Participação em Redes de
Cooperação: A cidade deve partici-
par de redes de cooperação relacio-
nadas à gestão de árvores urbanas.
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Corte de R$ 10 bi não tem apoio
da base governista, afirma Bebel
Está parada na Comissão de Redação e Justiça da Alesp a Proposta
de Emenda à Constituição Estadual, do governador Tarcísio de Freitas

Dicas de saúde bucal
Escove bem os dentes antes de dormir -

A produção de saliva diminui enquanto dormi-
mos, o que aumenta a proliferação de bacté-
rias na boca. Por isso, fazer uma escovação
caprichada antes de dormir é essencial, prin-
cipalmente se você usa aparelho ortodôntico.

FAÇA UM BOCHECHO ANTES DA ES-
COVAÇÃO - Isso ajuda a eliminar resíduos de
alimentos, e assim você evita que eles sejam
transferidos para a escova. Além disso, você
garante uma limpeza mais eficaz dos dentes.

TENHA UMA ALIMENTAÇÃO SAUDÁ-

VEL - A alimentação interfere diretamente
na sua saúde bucal, por isso é importante
manter uma rotina mais saudável. Tente evi-
tar o excesso de doces e acrescente na
rotina mais frutas, legumes e verduras.

CUIDE DA GENGIVA - Muita gente já se-
gue os passos acima, mas poucas lembram
de cuidar da gengiva. A falta de cuidados aqui
pode levar a doenças como a gengivite, por
exemplo, por isso lembre-se de fazer uma lim-
peza no dentista com frequência e ficar atento a
sinais como sangramento durante a escovação.

A PEC (Proposta de Emenda à
Constituição Estadual) 09 do go-
vernador Tarcísio de Freitas que
estabelece a redução de 30% para
25% o montante do orçamento es-
tadual para a área da educação está
parada na Comissão de Redação,
Justiça e Legislação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo. A propositura estava na pauta
da Comissão na tarde de quarta
(28), mas não teve quórum para
ser apreciada, ressalta a deputada
estadual Professora Bebe (PT), que
tem se colocado contrária à PEC.

Bebel destaca: “Mais uma
vez, o governo Tarcísio de Frei-
tas não conseguiu aprovar o cor-
te de R$ 10 bilhões da Educação
na Comissão de Constituição de

Justiça e Redação da Alesp. Hou-
ve mobilização de professores, es-
tudantes e representantes de mo-
vimentos sociais”, destaca Bebel.

A parlamentar, que também é
segunda presidenta da Apeoesp, diz
que “mais uma vez houve tentati-
va da direção da casa de intimidar
os manifestantes com barreiras in-
ternas e restrição de acesso ao ple-
nário D. Pedro I, mas não houve
quórum para deliberação. Isto de-
nota que esta matéria não tem o
apoio que o governo espera entre
os deputados”, diz, acrescentando
que “não vamos baixar a guarda.
A cada nova convocação de reu-
nião da CCJR, com a PEC 9 na pau-
ta, professores, estudantes e movi-
mentos estarão presentes, na luta”.

A deputada Professora Bebel dialoga com professores e estudantes
que foram à Alesp, e se posicionaram contrário ao corte de recursos

Divulgação
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Rai de Almeida pede
valores gastos com
empresa gestora de UPAs

A vereadora Rai de Almeida
(PT) quer saber qual é o valor anu-
al dos recursos destinados à ma-
nutenção das unidades de pron-
to-atendimento (UPAs) dos bair-
ros Vila Sônia e Vila Cristina, no
período entre 1º de julho de 2023,
quando foi iniciada a gestão OSS
(Organização Social de Saúde)
Hospital Mahatma Gandhi, até o
dia 31 de janeiro deste ano.

O pedido integra o reque-
rimento 184/2024, de autoria
da vereadora, e que foi apro-
vado durante a 7ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, realizada na noi-
te desta segunda-feira (26).

“À época da terceirização
destas UPAs, a qual eu me posi-
cionei contrariamente, já tínha-
mos estudos em que apontam
que os custos que envolvem a ter-
ceirização são maiores por aque-
las unidades que são geridas
pelo município”, disse a verea-
dora, ao discutir a propositura.

Ela argumentou que, com o
requerimento, quer realizar uma
comparação entre quais eram os
custos de manutenção antes da
terceirização e quais são os custos
agora. “Pelo que nós sabemos, pio-
rou muito para a população e tem
muitas pessoas que não querem ir
nas UPAs Vila Cristina e Vila Sô-
nia, por conta de tudo que aconte-
ceu, como mortes e mal atendi-
mentos, portanto, queremos tra-
zer os custos a público”, disse.

Ao longo de 20 questionamen-
tos apresentados no requerimen-
to, a vereadora também solicita
custos de manutenção da UPA Vila
Rezende e da UPA Piracicamirim,
que continuam sendo administra-

das pelo poder público. Outras in-
formações que ela solicita é em tor-
no da quantidade de pacientes
atendidos, exames de raio-x, ul-
trassom e eletrocardiograma.

Na propositura, a parla-
mentar cita estudo do Sindica-
to do Serviço Público da Saúde
e da Previdência do Estado do
Paraná, realizado em conjunto
por oito universidades brasilei-
ras, onde comprovou que o gas-
to com as OSS que administram
hospitais terceirizados pode che-
gar a ser 2,4 vezes superior às
unidades totalmente públicas.

APOIO – O requerimento
proposto por Rai de Almeida obte-
ve apoio no plenário da Câmara. O
vereador Paulo Campos (Podemos)
parabenizou a parlamentar pela
proposta e enfatizou que a terceiri-
zação das UPAs tem causado pre-
juízo à população. “Eu percebo que
os pacientes da nossa cidade,
principalmente do Novo Horizon-
te, Paulista e Paulicéia, que deve-
riam, em tese, ir na Vila Cristina,
estão se deslocando para a Pira-
cicamirim”, disse, ao entender
como “oportuno o requerimento”.

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, lem-
brou que, recentemente, quando
houve uma necessidade de manu-
tenção na UPA da Vila Sônia, a
OSS, ao invés de realizar o serviço,
“passou a bola para a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel)”. Ele lembrou, no entanto,
que o contrato prevê que a admi-
nistradora da unidade realize, quan-
do necessário, os serviços de manu-
tenção do prédio. “Fazer esse traba-
lho não é favor feito à população.
Eles recebem para isso”, disse.

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Prefeitura vai reformar o Ginásio do Jaraguá
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) e da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria),
vai reformar o Centro Esportivo
Dirceu de Toledo, conhecido
como Ginásio do Jaraguá, locali-
zado à rua Tancredo Neves, sem
número, no Jaraguá. A homolo-
gação da licitação foi publicada
na segunda-feira (26), no Diário
Oficial do Município. O investi-
mento será de R$ 1 milhão.

A obra de reforma contem-

pla troca das tubulações para re-
des coletoras de águas pluviais,
troca de revestimentos das pare-
des e do piso dos banheiros e dos
vestiários, troca de portas, subs-
tituição de sanitários e de aces-
sórios, troca de caixa d´água,
substituição do quadro de distri-
buição de energia, substituição do
piso da quadra de madeira, pin-
tura de demarcação da quadra po-
liesportiva com borracha clorada
e serviços de pintura no geral.

O equipamento público não
recebe nenhuma melhoria há 16

Uma visão geral do abandono do ginásio que compõe o Complexo Esportivo

Divulgação

anos e precisou ficar fechado
após degradação pelo tempo,
falta de manutenção e atos de
vandalismo, que causaram pro-
blemas em toda a estrutura.

Inaugurado no dia 25 de
agosto de 1988, o Centro Esporti-
vo Dirceu de Toledo foi construí-
do na época em que Piracicaba foi
escolhida para sediar as competi-
ções da 53ª edição dos Jogos
Abertos do Interior Horácio Baby
Barioni. É composto por um gi-
násio poliesportivo e arquibanca-
das com capacidade para 1.200

pessoas, dois vestiários e banhei-
ros, além de campo de futebol ofi-
cial, sem iluminação e alambrados.

A reforma do Ginásio do Ja-
raguá será realizada pela empresa
NG7 Construções Ltda, vencedora
da licitação, que deve apresentar
toda a documentação necessária e
assinar o contrato com o prazo de
180 dias para concluir a obra, após
a emissão da Ordem de Serviço.
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Aprovado na CCJ projeto da
deputada Bebel que institui
programa no Estado de SP
A parlamentar trabalhará para que o projeto seja aprovado nas
demais comissões da Casa e, finalmente, no plenário da Alesp
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A deputada Bebel durante reunião da Comissão de Constituição, Justiça e Redação que aprovou o projeto

A Comissão de Constituição,
Justiça e Redação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo aprovou na semana passada o
Projeto de Lei 1087/2023, que ins-
titui no Estado de São Paulo o Pro-
grama Estadual de Renda Míni-
ma, que tem o objetivo de comple-
mentar a renda de famílias que te-
nham renda per capta inferior a
um salário mínimo. Bebel diz que
agora trabalhará para que o proje-
to seja aprovado nas demais comis-
sões da Casa e, finalmente no ple-
nário da Alesp, uma vez que o pro-
jeto em muito irá contribuir para
garantir dignidade às famílias ca-
rentes do Estado de São Paulo.

O projeto da Professora Bebel
também exige contrapartida social
da família para que possa se bene-
ficiar, como ter matriculado os fi-
lhos nas escolas, assim como é exi-
gida a frequência às escolas das
crianças beneficiadas com o pro-
grama. A deputada diz que o pro-
jeto visa ajudar a combater a fome
e a pobreza em São Paulo, o maior
estado da Federação. “Além de ser
mecanismo de distribuição de ren-
da, contribui com o combate à mi-
séria e à fome, com o combate à
evasão escolar e à desnutrição in-
fantil, haja vista a merenda que é
fornecida nas escolas, inegavel-
mente há maior circulação de

moeda na economia estadual, e
isso, também faz, inegavelmente,
que melhore as condições da eco-
nomia no estado de São Paulo,
com consequente aquecimento do
comércio e da indústria, o que faz
com que se gerem mais empre-
gos”, destaca a parlamentar.

De acordo com o projeto apro-
vado, para se beneficiar, a família
precisa residir há no mínimo dois
anos no Estado, assim como tenha
filhos eou dependentes, sendo pelo
menos um deles com idade inferi-
or a 16 anos. Também obriga que
os filhos e ou dependentes com ida-
de entre sete e 15 anos estejam
matriculados em escola pública,
com frequência escolar igual ou
superior a 85%. A família benefici-
ária poderá ser constituída por
outras pessoas que com ela possu-
am ou não laços de parentesco,
formando um grupo doméstico
com relação de interdependência.

O Programa proposto pela de-
putada Bebel  consistirá na com-
plementação mensal da renda fa-
miliar, mediante a concessão de

benefício, calculado da seguinte
forma: apura-se a renda base pela
multiplicação do número de todos
os componentes da família pelo
valor de um salário mínimo esta-
dual, em seu menor valor. Do va-
lor da renda base apurada, sub-
trai-se o valor da renda familiar
bruta mensal efetivamente aufe-
rida pela família e multiplica-se a
importância obtida por até 1,5, ob-
tendo-se o valor do benefício a ser
percebido. Para se beneficiar, o re-
sultado obtido mensalmente pela
somatória dos rendimentos mo-
netários do trabalho formal ou
informal, auferidos por todos os
membros da família que tenham
idade igual ou superior a 18
anos completos, bem como de be-
nefícios previdenciários e de ou-
tros provenientes de programas
de complementação de renda
instituídos em âmbito federal ou
municipal, ou mantidos por ins-
tituições não governamentais.

De acordo com o projeto
aprovado ainda, do cálculo do be-
nefício serão descontados os va-

lores porventura recebidos con-
comitantemente de programas de
complementação de renda fami-
liar, instituídos pelo Governo Fe-
deral ou Municipal, ou por  insti-
tuições não governamentais. O
valor do benefício não poderá ser
inferior a um décimo do salário
mínimo estadual, em seu maior
valor, nem superior a uma vez e
um décimo do salário mínimo es-
tadual, em seu maior valor. “A afe-
rição da renda familiar e dos de-
mais requisitos para a concessão
ou prorrogação do benefício será
realizada quando do cadastramen-
to inicial e com a periodicidade mí-
nima de dois anos ou em qualquer
fase do Programa, a critério de sua
Coordenadoria”, destaca Bebel.

O projeto aprovado estabelece
que o pagamento do benefício será
automaticamente interrompido se
a renda familiar bruta mensal per
capita passar a ser igual ou superi-
or a um salário mínimo estadual,
em seu menor valor, assim como
qualquer filho e ou dependente ti-
ver frequência inferior a 85%.

MMMMMOÇÕESOÇÕESOÇÕESOÇÕESOÇÕES

Vereador defende a retomada
das obras do Edifício Córsega

Aprovadas em regime de ur-
gência, na 7ª Reunião Ordiná-
ria, realizada pela Câmara nesta
segunda-feira (26), as moções
apelo 32 e 33/2024, de autoria
do vereador Zezinho Pereira
(União Brasil), são dirigidas ao
ministro relator Paulo Sergio
Domingues, da 1ª Turma do
Superior Tribunal de Justiça, e ao
juiz da 1ª Vara da Fazenda Públi-
ca da Comarca de Piracicaba,
Wander Pereira Rossette Júnior.

As moções têm como objeti-
vo reconhecer a admissibilidade
recursal e o provimento do recur-
so especial em razão de afronta
de artigos do Código de Processo
Civil e a procedência da ação anu-
latória a fim de permitir a corre-
ta análise de viabilidade de reto-
mada das obras para a conclu-
são do Edifício Córsega, localiza-
do na rua Gomes Carneiro, 1.401.

Zezinho Pereira destaca que
houve uma determinação judi-
cial para a demolição das estru-
turas de concreto do empreen-
dimento, sem a integração na
lide dos adquirentes das unida-
des autônomas, sentença que
atinge o direito dos condôminos
e deveria ser considerada nula,
pois não configura a pessoa jurí-
dica do litisconsórcio necessário.

Nos documentos o vereador
explica que a sentença que deter-
minou a demolição das estrutu-
ras de concreto do empreendi-
mento Edifício Córsega não se
pautou em laudo técnico especi-
alizado, mas se baseou em simples
vistoria apresentada pelo Poder
Executivo de Piracicaba, a qual tem
sido questionada pela Câmara.

Ele lembra que, após o trânsi-
to em julgado da ação que deter-
minou a demolição das estruturas
de concreto do Edifício Córsega, os
adquirentes das unidades autôno-
mas tiveram conhecimento da pro-

va técnica adequada que atesta as
reais condições de retomada das
obras, sendo tal laudo corrobora-
do pela própria Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria.

“A pretensão do Poder Exe-
cutivo local de demolir as estru-
turas de concreto do edifício ina-
cabado, nestas circunstancias,
não tem o menor sentido, uma
vez que já existe inclusive empre-
sa interessada na retomada das
obras do edifício e que a mesma
se compromete a recuperá-las,
como já fez em vários outros em-
preendimentos, evitando-se, as-
sim, uma demolição caríssima e
arriscada que poderia causar di-
versos transtornos à população,
principalmente à sua saúde, e
danos materiais nas adjacênci-
as nos imóveis contíguos.”

“Não existe indicação técnica
para a realização da demolição,
seja por explosão ou mecânica, e o
risco de ocorrer um colapso estru-
tural poderia ocasionar o desaba-
mento repentino e fora de contro-
le das estruturas de concreto, ex-
pondo a risco de vida tanto os tra-
balhadores da obra quanto os
moradores das circunvizinhan-
ças”, argumenta Zezinho Pereira.

O vereador defende que a re-
tomada das obras e a conclusão do
edifício trariam benefícios ao mu-
nicípio, eliminando problemas de
poluição, saúde pública e seguran-
ça, além de corroborar para a que-
da de déficit habitacional, gerando
impostos e fomentando o mercado
de trabalho na construção civil.

“A sentença atacada pela
ação anulatória é o principal óbi-
ce para que o Executivo munici-
pal avalie a possibilidade de re-
tomada das obras, uma vez que,
pelo princípio da legalidade, o
Executivo não poderia deixar de
dar cumprimento a uma decisão
judicial”, finaliza o vereador.
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Alex Madureira destaca
antecipação de R$ 205
mi para combate em SP
Deputado do PL tem combatido a desinformação e acompanhado
os esforços do governo estadual no combate a luta contra a dengue

Alex Madureira, deputado estadual pelo PL, quer
esclarecer a população sobre a antecipação

Aldo Guimarães

Devido a falta de informa-
ções que circula em alguns meios
de comunicação, o deputado es-
tadual Alex Madureira (PL) tem
buscado esclarecer a população
sobre a antecipação de R$ 205
milhões destinados ao combate à
dengue no estado de São Paulo,
além do Plano de Contingência
que está sendo empregado. O par-
lamentar destacou que tem acom-
panhado de perto os esforços do
governo estadual na luta contra
a propagação da doença, que atin-
giu 88,3 mil casos e causou 17
mortes, segundo os dados da Se-
cretaria Estadual da Saúde (SES).

De acordo com o Painel de
Monitoramento das Arboviroses
do Ministério da Saúde, o Brasil
registrou 715.600 mil casos con-
firmados de dengue, com 135
mortes e 481 em investigação. Di-
ante desse cenário preocupante,
que aflige todo o país, o Centro
de Operações de Emergências
(COE) do Governo de São Paulo
foi criado para definir estratégias
e ações de combate ao Aedes ae-
gypti nos municípios do estado.

Madureira destacou algu-
mas medidas adotadas, incluin-
do Plano de Contingência, Dia D
contra a dengue nas escolas, pla-
no de comunicação pública, bem

como estratégias em colaboração
com os Departamentos Regionais
de Saúde (DRS) e a Central de
Regulação de Ofertas de Serviços
de Saúde (Cross). “Também faz
parte das medidas estaduais pri-
orizar a transferência e regula-
ção de pacientes graves para leitos
de UTI. A dengue é uma doença
grave e é nosso compromisso levar
a verdade sobre o que está sendo
feito e o que pode melhorar”.

O Plano de Contingência do
Estado de São Paulo, que abrange
diretrizes para prevenção e con-
trole da dengue, chikungunya e
zika, está disponível para acesso
no site dengue.saude.sp.gov.br.
No endereço também é possível
acompanhar as últimas estatísti-
cas sobre a dengue no estado.

Quanto aos R$ 205 milhões
adiantados pelo governo estadu-
al, Madureira informou que fo-
ram transferidos pela SES aos
municípios na modalidade “fun-
do a fundo”, destinados à cober-
tura das ações e serviços de saúde
implementados pelos Estados,
Distrito Federal e Municípios.

O deputado também ressaltou
a importância de um maior apoio
do Governo Federal aos municípi-
os, do mesmo modo que é funda-
mental ações efetivas da adminis-

tração municipal. Madureira ain-
da conclamou os cidadãos de Pira-
cicaba a se engajarem no combate
ao mosquito transmissor. “Todos
já sabem sobre o que é necessário
para reduzir os mosquitos, evi-
tando a água parada, limpando
terrenos e quintais. Mas vale a
pena também se proteger inves-
tindo em repelentes e buscando

ajuda médica quando suspeitar de
dengue. Especialistas também afir-
mam que é importante não se au-
tomedicar e manter-se muito bem
hidratado caso pegue a doença”.

A Defesa Civil de São Paulo dis-
ponibilizou um telefone de gerenci-
amento de emergências para que os
municípios possam acioná-los 24
horas por dia: (11) 2193-8888.
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Estreia no cinema o aguardado épico "Duna: Parte Dois"
Divulgação

A esperada estreia do espe-
tacular épico de ficção científica
"Duna: Parte Dois", é a principal
novidade que chega às telonas do
Cine Shopping Piracicaba neste fi-
nal de semana. Tem ainda "O
Jogo  da Morte", um curioso fil-
me de terror vindo do Egito.

"DUNA: PARTE DOIS"
(Duna : Part Two) é a tão espera-
da sequência do filme "Duna",
grande sucesso de 2021 que lo-
tou cinemas e venceu seis catego-
rias do Oscar 2022, incluindo as
de Melhor Fotografia e Melhores
Efeitos Visuais. Novamente diri-
gido pelo canadense Denis Ville-
neuve , que co-escreveu o roteiro
com Jon Spaihts, este belo épico
de ficção científica é a segunda de
uma adaptação em duas partes do
romance de grande sucesso
"Dune", de 1965. do autor ameri-
cano Frank Herbert (1920-1986).

A trama desta sequência se-
gue a jornada de Paul Atreides en-
quanto ele se une a jovem guerrei-
ra Chani e ao povo  Fremen do pla-
neta deserto Arrakis para travar
uma guerra de vingança contra  os
conspiradores que destruíram sua
família. Diante de uma escolha en-

tre Chani, o amor de sua vida, e  o
destino do universo que conhece,
ele se esforça para evitar o futuro
terrível que estava prevendo.

O primeiro "Duna" foi bom,
mas este   segundo filme da série
promete ser bem melhor.  Foi rece-
bido com  ótimas críticas da crítica
internacional, com alguns conside-
rando-o superior ao seu anteces-
sor. No site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes,  obteve 97% de
aprovação e foi eleito como um ver-
dadeiro épico  O consenso do site
diz: "Visualmente emocionante e
narrativamente épico Duna; Parte
Dois continua a adaptação de De-
nis Villeneuve da amada série de
ficção científica de forma espeta-
cular". No grandioso e ótimo elen-
co, Timothée Chalamet (como Paul
Atreides), Zendaya (Chani), Re-
becca Ferguson,  Josh Brolin,  Ste-
llan Skarsgard, Dave Bautista,
Charlotte Rampling e Javier Bar-
dem reprisam seus papéis do pri-
meiro filme, com Austin  Butler,
Florence Pugh, Christopher
Walken e Léa Seydoux se juntando
ao elenco.  O premiado compositor
alemão Hans Zimmer voltou a com-
por a partitura desta sequência.

Em Duna Parte 2, Paul Atreides (Timothée Chalamet) está diante de
uma escolha entre o amor de Chani (Zendaya) e o destino do universo

"O JOGO DA MORTE"
(The Blue Whale)  é um raro filme
de terror vindo do cinema do Egi-
to.   Na trama, passada inclusive
no Egito,  , uma jovem tenta des-
vendar o mistério por trás  da morte
da irmã.  Ao investigar na inter-
net, ela descobre  a existência de
um cruel desafio chamado Baleia
Azul, criado para forçar adolescen-
tes  a realizar desafios perigosos. O

que parecia ser um terrível suici-
dio se revela como  uma rede ain-
da pior  de disseminação de idei-
as e ameaças  violentas para jo-
vens do mundo inteiro.  A trama,
segundo consta, é inspirada em
fatos reais ocorridos em 2017. Di-
rigido por Alaa Morsy, o elenco é
encabeçado por nomes estranhos,
como  Hassan  Abdul Fatah ,
Dana  Abed e  Hamad Almutani.
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Vereador observa problemas em
ventiladores de escola no bairro

Assessoria Parlamentar

Acácio Godoy, em visita à Escola Municipal de Educação
“Lásaro Detoni”, no Jardim Itapuã, verificou necessidade
de mais ventiladores funcionando na unidade

O vereador Acácio Godoy
(PP) realizou nesta terça-feira
(27) uma visita à Escola Muni-
cipal de Educação “Lásaro De-
toni”, no Jardim Itapuã, com o
intuito de fiscalizar o funciona-
mento dos ventiladores da uni-
dade. A visita foi motivada por
reclamações de pais de alunos
matriculados na escola, que apon-
taram que parte dos equipamen-
tos não estava funcionando.

Acácio Godoy observou du-
rante a visita que, de fato, vários
ventiladores estavam inoperan-

tes. De acordo com ele, algumas
salas possuem apenas um venti-
lador e, em outras, em que há
mais de equipamento instalado,
apenas um estava funcionando.

O vereador informou que, em
contato com Secretaria Municipal
de Educação, foi informado sobre
a existência de um projeto para a
compras desses ventiladores. Acá-
cio solicitou maior agilidade no
processo e frisou sua preocupa-
ção com o bem-estar das crian-
ças por conta das altas tempera-
turas registradas nos últimos dias.
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Semdettur abre inscrições para oficina de fabricação de pizzas
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
está com inscrições abertas para
um curso gratuito de fabricação
de pizzas. As aulas acontecem no
período noturno na sede do Senai
(Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial), na rua Dom Pe-
dro II, 1474. As inscrições podem
ser feitas até o próximo dia 6.

Serão oferecidas 16 vagas
para a oficina. O material e ingre-
dientes são fornecidos gratuita-
mente para os alunos, exceto pelo

vale-transporte, que o custo fica
por conta do candidato. As aulas
acontecem no período noturno, de
segunda a quinta-feira, entre 18h
e 22h, com previsão de início na
segunda quinzena de março. A
oficina tem duração total de 40h.

Podem se inscrever candida-
tos a partir de 16 anos, com o
ensino fundamental completo e
residir em Piracicaba (obrigató-
rio). Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado

com cursos de qualificação ofe-
recidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em cartei-
ra, aposentados e beneficiários
do INSS ficarão em um cadastro
de reserva caso as vagas sejam
atingidas pelo grupo prioritário.

INSCRIÇÕES - Os candida-
tos podem fazer a inscrição preen-
chendo o formulário pela internet
(https://forms.gle/AyBG5phUHX
4o4zGm9). É permitida somente
uma inscrição por CPF – caso o
candidato faça mais de uma ins-
crição, será considerada somente

a última. Ao preencher o formulá-
rio, os candidatos precisam anexar
cópias do RG, CPF, comprovante
de endereço e histórico escolar.

A Semdettur entrará em
contato com os candidatos que
conseguirem a vaga para reali-
zar a matrícula. A convocação
será feita atendendo as exigên-
cias da prioridade e por ordem
de inscrição. As inscrições reali-
zadas sem toda a documentação
exigida serão desclassificadas. A
Semdettur se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

A Secretaria de Saúde reuniu
na manhã de ontem (28), cerca de
100 servidores entre coordenado-
res de departamentos e responsá-
veis pelos mais diversos setores da
Pasta para uma palesta sobre a Lei
Geral de Proteção de Dados (LGPD).
O encontro foi liderado pela corre-
gedora da Prefeitura Municipal
de Piracicaba, Renata Helena da
Silva Bueno e realizado no audi-
tório da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social (Smads).

Para o secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, o momen-
to é muito oportuno para a capaci-
tação das equipes. “Estamos viven-
do um momento de transição do
papel para o digital e, na área da
saúde a proteção dos dados dos
pacientes é prioridade. Por isso es-
tamos capacitando os servidores
que estarão envolvidos direta-
mente neste processo de moderni-
zação da nossa Saúde. Além dis-
so, agradecemos a doutora Rena-
ta por proporcionar, com sua expe-
riência, este importante conteúdo
aos nossos servidores”, afirmou.

De acordo com a palestrante,

a capacitação dos servidores, em
especial na saúde, devido a sua
complexidade, relevância e impor-
tância é sempre de grande valia.
“Foi um encontro muito proveito-
so, com grande participação dos
envolvidos. Cabe destacar que ex-
traímos deste evento questões im-
portantes a serem enfrentadas via
protocolos, regulamentações e que
também será motivo de novas
ações junto à Secretaria com a co-
laboração da Corregedoria se ne-
cessário for”, enfatizou Renata.

A corregedora reforçou, tam-
bém, que a capacitação constante,
o aprimoramento e estes encontros
para reflexão das rotinas e da miti-
gação de riscos faz parte das com-
petências da Corregedoria. “É um
prazer fazer parte deste processo,
lembrando que a Corregedoria,
para além dos atos correicionais,
ela também foi concebida com este
viés de auxiliar na capacitação dos
agentes públicos visando sempre
a melhora constante dos atendi-
mentos, dos protocolos e da rede
como um todo, independente da
Secretaria envolvida”, completou.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Proteção de dados é tema
de palestra a servidores

Divulgação

Palesta promovida pela Saúde abordou a Lei Geral
de Proteção de Dados e reuniu cerca de 100 pessoas
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Diretora da Esalq está entre
as “Mulheres de Sucesso”
Thais Vieira, engenheira agrônoma, figura em publicação que traz personalidades
do mundo artístico, empresarial e acadêmico que brilharam em suas áreas

A professora Thais Vieira é formada em agronomia pela Esalq-USP

Divulgação/Esalq

A diferença de gênero, que
ainda coloca as mulheres em posi-
ções de desigualdade nas mais di-
ferentes esferas, é um problema
que estaremos obrigados a convi-
ver pelos próximos 130 anos. Essa
constatação, feita pelo Fórum Eco-
nômico Mundial, não impede, no
entanto, que o número de mulhe-
res em posições de liderança au-
mente como nos últimos anos.

Estimular uma mudança cada
vez mais rápida nesse cenário não
é tarefa das mais fáceis. Mas exal-
tar a performance das mulheres
que já lideram com excelência é
algo que a lista das 15 Mulheres
de Sucesso, publicada pela revista
Forbes Brasil, pode contribuir.

A lista foi divulgada no úl-
timo final de semana e inclui li-
deanças no mundo corporativo,
cultural e científico. Estão en-
tre essas personalidades as can-
toras Alcione e Ivete Sangalo, a
presidente da Coca-Cola, Luci-
ana Batista e a diretora da Es-
cola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP).

“Ter sucesso é poder realizar
um trabalho que ajude as pesso-
as e contribua positivamente com
o ambiente no qual atuamos”, de-
clarou a professora Thais, única
representante da lista que tem
atuação no mundo acadêmico.

Estar entre pioneiras é algo
que a docente tem acostumado
durante sua trajetória na acade-
mia, já que ela foi a primeira mu-
lher a assumir o cargo de diretora
da Esalq, instituição que completa-
rá 123 anos no próximo mês de ju-
nho. Thais ocupa o atual cargo des-
de o início de 2023 e sobre o signi-
ficado de tornar-se a primeira mu-
lher diretora de uma instituição
mais do centenária, ela declarou

que “Temos que ir eliminando es-
sas barreiras que existem hierar-
quicamente na sociedade. Esse é
um movimento que vem ganhan-
do força e esperamos que assim
continue, num processo com equi-
dade, com mulheres e homens ocu-
pando os mesmos espaços, man-
tendo as diferenças de cada um”.

GESTÃO – Entre aspectos
da trajetória acadêmica da
professora Thais, o perfil da di-
retora da Esalq na revista For-
bes aponta diferenciais da sua
gestão, como a criação do pri-
meiro conselho consultivo da
instituição. À Forbes, Vieira
declarou que “O Conselho da
Esalq é de caráter opinativo,
mas, com ele, se constroem
aprendizados importante”.

Confira a lista completa das
Mulheres de Sucesso da revista
Forbes em https://forbes.com.br/
forbes-mulher/2024/02/lista-forbes-
mulheres-de-sucesso-2024/#foto1

A nova diretora da Esalq é
Engenheira Agrônoma forma-
da pela Esalq/USP em 1995.
É Doutora em Tecnologia de
Alimentos pela Unicamp
(2003), com período sanduí-
che no CIRAD, Montpellier,
França e Livre Docente pela
USP (2015). Foi pesquisado-
ra visitante na University of
California, Davis (2018-2019)
e pesquisadora da Embrapa
Agroindústria de Alimentos
(2003-2005). Foi vice-coorde-
nadora da Comissão de Co-
ordenação de Curso - Enge-
nharia Agronômica (2012-
2015), coordenadora da Co-

Quem é Thais Maria Ferreira de Souza Vieira
missão de Coordenação de
Curso - Ciências dos Alimentos
(2015-2018) e presidente da
Comissão de Graduação da
Esalq desde 2019. Desde 2021
é Coordenadora do Subcolegi-
ado de Agricultura, Silvicultura,
Pesca e Veterinária e membro
do Conselho Deliberativo da
CTAA - Comissão Técnica de
Acompanhamento da Avaliação,
INEP/MEC. Coordenadora de
convênios de cooperação inter-
nacional (ONIRIS, Institut Agro,
Bordeaux Sciences Agro, Veta-
grosup, UFRO) e do programa
de duplo diploma Esalq/ONIRIS
(França). Foi vencedora do Prê-

mio de Excelência em Docên-
cia de Graduação da Esalq e
do Prêmio de Excelência em
Docência da USP, ambos em
2013. Ministra disciplinas de
graduação e pós-graduação
em desenvolvimento de pro-
dutos e processos e coorde-
na projetos de pesquisa e de-
senvolvimento voltados à oti-
mização de processos, utili-
zando tecnologias amigáveis
ao meio ambiente, para ob-
tenção de ingredientes funci-
onais a partir de co-produtos
e resíduos agroindustriais,
com foco em antioxidantes e
com aderência ao ODS 12.
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Startup desenvolve protocolos
inéditos para produção in vitro

O acordo de Paris propôs que
o Brasil plantasse aproximada-
mente 10 milhões de hectares de
mudas para reflorestamento até
2030. Para alcançar essa meta, é
necessário ampliar em pelo me-
nos cinco vezes a capacidade atu-
al de produção de mudas nati-
vas, o que é praticamente inviável
considerando os modelos produti-
vos atuais. A startup de biotecno-
logia IVGTech está desenvolvendo
tecnologias de multiplicação in vi-
tro e clonagem de mudas que con-
seguem acelerar essa produção.

Recentemente, os pesquisa-
dores da IVGTech desenvolveram
protocolos para produção in vi-
tro de espécies nativas como Ja-
carandá, Jequitibá Rosa, Ipê
Roxo, Jatobá e Guaritá. Segundo
Mariza Monteiro, bióloga e uma
das fundadoras da startup, es-
ses protocolos irão ajudar a re-
plicar as mudas com qualidade e
em larga escala. “O plantio via
sementes pode ter problemas de
germinação, além de apresentar
uma produção sazonal. Para os
programas de reflorestamento é
importante ter acesso a mudas de

qualidade, inclusive de espécies
que estão ameaçadas de extinção.”

O trabalho da startup é feito
atualmente sob demanda e sua es-
trutura é composta de laboratório
e estufa matriz, que foram cons-
truídos a partir de investimento
da venture builder WBGI, de cer-
ca de R$ 1 milhão. Atualmente a
produção é de 40 mil plantas/ano,
mas deve chegar a 100 mil/ano
até o final de 2024. “Estamos sa-
indo da Esalqtec, incubadora tec-
nológica da Esalq/USP, para um
espaço maior no Parque Tecnoló-
gico de Piracicaba, para ampliar
nossa produção”, explica Mariza.

TECNOLOGIAS - As tecno-
logias utilizadas pela IVGTech são:
reprodução in vitro, quando repli-
cam plantas selecionadas; speed
breeding, que acelera o processo de
desenvolvimento dessas plantas; e
CRISPR, edição gênica para melho-
ria das plantas sem a necessidade
de utilizar a transgenia. O acesso ao
mercado vem sendo feito em parce-
ria com empresas especializadas em
reflorestamento e restauração eco-
lógica em escala e geração e comer-
cialização de créditos de carbono.
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Eixo SP implanta o sistema
em ponte na rodovia SP 191

Em continuidade às obras
para alargamento da ponte loca-
lizada no km 93+800 da SP 191 -
Rodovia Irineu Penteado, no tre-
cho entre Charqueada e Ipeúna,
a Eixo SP dará início nesta quin-
ta-feira (29) aos trabalhos para a
remoção das barreiras rígidas
atuais e recolocação das barrei-
ras novas, além do içamento das
vigas da nova estrutura. Para a
execução dos trabalhos, a Con-
cessionária implantará o sistema
Pare e Siga para controlar o trá-
fego de veículos sobre a ponte.

A restrição valerá para o perí-
odo diurno e noturno, ou seja, per-
manecerá em vigor durante as 24
horas do dia. A operação teve iní-

cio no ano passado e a conclusão
está prevista para maio. De acordo
com a programação das obras, as
equipes trabalharão na demolição
das laterais da ponte para permitir
o içamento das vigas que darão sus-
tentação à parte nova da estrutura.

Em razão das intervenções no
trânsito, a Concessionária pede
aos motoristas que passarem pelo
local que tenham cautela e redu-
zam a velocidade. Durante o perí-
odo das obras, haverá reforço na
sinalização para alertar os moto-
ristas a respeito das mudanças.
Após a conclusão das obras, a pon-
te passará a contar com acosta-
mento nos dois sentidos e espaço
para circulação de pedestres.
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Requerimento aponta falta de
medicamentos em farmácia

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) quer saber do Poder Exe-
cutivo sobre a falta de medicamen-
tos básicos, incluindo Levotiroxi-
na Sódica (Puran T4), na Farmá-

cia Municipal. O questionamento
integra o requerimento nº 197,
aprovado na 7ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (26).

No documento, o parlamen-
tar quer saber se a escassez de
medicamentos é de conhecimen-
to da Prefeitura. Além disso, ele
solicita a divulgação da lista
completa de medicamentos bá-
sicos em falta e requer explica-
ções sobre o problema. Quer ain-
da detalhes sobre os problemas
logísticos, de fornecimento ou
outros fatores que estejam oca-
sionando a falta. Trevisan Jr.
também questiona quais são as
providências adotadas para a
regularização do estoque.

Ao discutir o requerimento, o
vereador questionou o motivo de
chegar à falta do medicamento, que
é necessário para muitos pacientes.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 19/
02 a 24/02, em 59 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 30 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas: Água Branca: avenida
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Cinquenta e nove vias recebem tapa-buraco

30 bairros receberam serviços de tapa-buraco na última semana

Edne Rontani Bassete e rua Alce-
biades Camolesi; Alemães: aveni-
da Independência; Alto da Pom-
peia: avenida Rio das Pedras, rua
Diva de Toledo Stella, rua João
Stella Junior, rua Julio Galvão da
Silva Castro, rua Orlando de Mat-
tos e rua Victorio Angelo Cobra;
Centro: rua São João, rua Ipiran-
ga, rua Luiz de Queiroz e rua Pro-
fessor Silvio Aguiar de Souza; Chá-
cara Esperia: rua Manaus; Gar-
ças: rua João da Fé do Amaral e
rua Joaquim José da Silva; Gle-
bas Califórnia: rua Camboriú e rua
Maceió; Jaraguá: rua Capivari e
rua Ubatuba; Jardim Alvorada:
rua Clara Nunes; Jardim Brasil:
avenida Francisco Luiz Razera e
rua Nair Bortolotti Stocco; Jardim
Ipanema: rua Durval Fiorentino
Cobra; Jardim Irapuã: rua Felício
Nalin; Jardim Primavera: aveni-
da Marechal Castelo Branco; Jar-
dim Tatuapé: rua Guararema;
Javary I: rua Murici; Nova Pira-
cicaba: rua dos Maçons; Nova
Pompeia: travessa Diniz Calderan
Camolesi; Novo Horizonte: aveni-
da Frei Francisco Antonio Perin;
Pauliceia: rua Dr. José Rodrigues

Almeida; Paulista: avenida Dr.
Paulo de Moraes e rua do Rosá-
rio; Piracicamirim: avenida Pira-
cicamirim; Pompeia: rua Sargen-
to Ivan Henrique da Silva; Par-
que das Indústrias: rua Fidelis
Stolf; Parque Piracicaba: rua An-
gatuba; Parque São Jorge: rua
Altinópolis, rua Brodósqui, rua
Cravinhos, rua Mococa, rua San-
ta Rosa do Viterbo, rua São Simão
e rua Tambaú; Santa Teresinha:

rua Dr. Antonio da Costa Pinto e
Silva, rua Itaporanga, rua Ituve-
rava, rua João Pedro Correa, rua
Santo Otávio, rua Virgílio da Silva
Fagundes, rua Cosmorama, rua
Peixoto Gomide e avenida Eucli-
des Figueiredo; Santo Antonio:
rua José Guidolin; Vila Cristina:
rua Prof. Mello Ayres; Vila Inde-
pendência: avenida Pádua Dias e
rodovia Luiz de Queiroz; e Vila
Industrial: avenida Brasília.
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Prefeitura investe 36% do previsto para 2023
Dados com o balanço das contas do município no ano passado foram apresentados em audiência pública promovida pela Câmara

Guilherme Leite

“Não conseguimos executar as operações de crédito no
exercício de 2023, é um fator que pesou bastante em nossas
despesas de capital”, explicou a secretária Telma Pereira

Piracicaba deixou de gastar
64,11% dos recursos que estavam
previstos para investimentos ao
longo de 2023. O dado foi apre-
sentado nesta terça-feira (27), em
audiência pública convocada pela
Comissão de Finanças e Orça-
mento da Câmara para a avalia-
ção do balanço fiscal do ano pas-
sado, com a presença de secretá-
rios municipais e vereadores.

O governo Luciano Almeida
(PP) justifica o número em razão
de licitações e contratos que não
puderam ser realizados em 2023.
No período, as operações de crédi-
to —por exemplo, financiamentos
que o município obtém para proje-
tos seus que venham a contar com
recursos estaduais ou federais—
totalizaram R$ 260 mil, ante uma
previsão inicial de R$ 78,5 milhões.

“Não conseguimos executar
as operações de crédito no exer-
cício de 2023, é um fator que pe-
sou bastante em nossas despe-
sas de capital. Não conseguimos
fazer todas as contratações, tan-
to a do empréstimo em si, como
também a contratação do servi-
ço. Muitas estão saindo agora,
vamos ter esse volume em 2024”,
explicou a secretária municipal
de Finanças, Telma Pereira.

Ao final da audiência públi-
ca, a secretária de Governo, Tás-
sia Pires, acrescentou outra justi-
ficativa. “Essa administração zela
pelo princípio da economicidade.
Quando falamos em investimen-
tos, em grande parte deles inicia-
mos com uma previsão de investi-
mento e conseguimos comprar por
um preço menor. No próprio re-
cape [contrato para recapeamen-
to de vias], que é uma operação de
custo alto, conseguimos fechar
com uma porcentagem menor.”

A visão foi corroborada por
Telma Pereira, que defendeu o
“equilíbrio fiscal”. “Tivemos econo-
mias muito importantes em alguns
investimentos: começamos com
uma previsão e depois, no decorrer
da licitação, teve uma queda gran-

de [no valor do contrato], o que é
bom para o município. O municí-
pio tem cumprido os seus limites,
tem trabalhado o equilíbrio fiscal.”

Presidente da Comissão de
Finanças e Orçamento, o verea-
dor André Bandeira (PSDB)
afirmou que “chamou a atenção
ser um percentual tão alto, de
64% a menos em investimentos”
em relação ao que estava inici-
almente previsto. “Por que se
investiu menos na cidade, com
tantas necessidades, mesmo ten-
do um excesso de arrecada-
ção?”, questionou o parlamentar.

Em 2023, a arrecadação
do município alcançou R$
2.661.567.169, 1,40% acima do pro-
jetado pela Lei Orçamentária Anu-
al, enquanto as despesas empenha-
das somaram R$ 2.562.442.081,
resultando num superávit de R$
99.125.088. Os investimentos to-
talizaram R$ 62.194.432, equiva-
lentes a 35,89% dos R$ 173.278.100
que estavam previstos.

Em contrapartida, aumen-
tou o dinheiro que permaneceu
em caixa: já descontados os pas-
sivos financeiros e os restos a
pagar, ao final de 2023 a dispo-
nibilidade financeira líquida da
Prefeitura era de R$ 545.821.439
(ante R$ 488.887.380 em 2022).

Em Saúde, Educação e despe-
sas com pessoal, o município cum-
priu os patamares estabelecidos em
lei. No primeiro caso, os gastos em
Saúde superaram em mais de R$
150 milhões o mínimo exigido, com
os valores empenhados alcançan-
do R$ 388,8 milhões, equivalentes
a 24,57% da receita corrente líqui-
da —a Constituição determina pelo
menos 15%. Na Educação, os valo-
res empenhados somaram R$
400,8 milhões, o que significa
25,15% da receita total de impos-
tos e 0,15 ponto percentual acima
do mínimo obrigatório. Já as des-
pesas com pessoal, cujo limite é
de 54% da receita corrente líqui-
da, ficaram em 40,31% em 2023,
totalizando R$ 1,018 bilhão.

Em relação ao que a LOA pro-
jetava para 2023, ficaram acima
do previsto as despesas com pes-
soal e encargos sociais (+1,23%) e
os demais gastos correntes
(+6,46%), como os de custeio, en-
quanto as despesas com juros e
encargos da dívida ficaram
43,90% abaixo do previsto. Sepa-
radamente, a Prefeitura teve R$
1,994 bilhão em despesas empe-
nhadas (2,56% acima do previs-
to), o Semae, R$ 293,521 milhões
(-17,98%), o Ipasp, R$ 208,719
milhões (-14,14%), a Câmara, R$
44,088 milhões (-18,81%), e a Fu-
mep, R$ 21,765 milhões (-13,02%).

Já o comportamento das re-
ceitas confirmou a projeção de que
a arrecadação maior de algumas
compensaria o resultado inferior
de outras. Das que superaram as
estimativas iniciais, destaque para
a arrecadação com o Imposto de
Renda da Pessoa Física (27,93% a
mais do que o previsto inicialmen-
te), com o ISSQN (+15,51%) e com
o IPVA (+11,25%), além dos repas-
ses para Saúde (+25,02%) e Edu-
cação (+22,96%) e dos ganhos de
216,31% com remuneração e ren-
dimentos de aplicações feitas pelo
município, os quais geraram uma
receita de R$ 88,3 milhões no ano.

Na outra ponta, entre as re-
ceitas que ficaram aquém do espe-
rado, estão o ICMS (-14,84%) e os
repasses da assistência social (-
11,60%), do Fundeb (-9,29%) e do
Fundo de Participação dos Muni-
cípios (-7,53%), além das operações
de crédito, as quais eram projeta-
das em R$ 78,5 milhões para o ano
mas restringiram-se a R$ 260 mil.

“No geral do município, a re-
ceita se comportou bem próximo
do esperado. Perdeu-se um pou-
co de receitas, em outras teve essa
compensação: é o que traz equilí-
brio para a nossa receita”, comen-
tou Telma Pereira, que foi inda-
gada pelo vereador Acácio Godoy
(PP) acerca do efeito, para a ar-
recadação, dos rendimentos de
aplicações feitas pelo município.

“Percebi que tivemos um
bom desempenho na remunera-
ção e rendimentos, [acima de]
200%; esse desempenho ajudou
a cobrir diversas quedas que ti-
vemos [na arrecadação de outros
tributos]. É natural os rendimen-
tos renderem tanto assim? Por-
que senão é preocupante essas
quedas todas que tivemos. Deve-
mos confiar sempre que os rendi-
mentos nos ajudarão tanto quan-
to nos ajudaram nesse exercí-
cio?”, questionou o parlamentar.

Telma Pereira disse que se
trata de um “período atípico”, que
coincide com o volume de recur-
sos retido pela Prefeitura em cai-
xa, e que “não podemos contar
com ele a longo prazo”, já que, “à
medida que são utilizados” em
projetos para o município, “essa
receita tende a cair”. “Temos nes-
te momento uma receita de apli-
cações financeiras muito impor-
tante, mas ela é atípica: o municí-
pio não terá sempre um volume
de recursos por tanto tempo, mas,
no momento em que ele está aqui,
estamos fazendo as aplicações
melhores possíveis, daquelas que
são permitidas ao Poder Público.”

A secretária ponderou, no
entanto, que a administração não
pode depender do rendimento de
aplicações como se fossem uma
fonte de recursos, “porque em al-
gum momento não vai ter”. “O
que nós fazemos é, mês a mês,
acompanhar essas receitas, avali-
ando a queda e essas que estão se
compensando, para que, na des-
pesa, possamos fazer a compen-
sação. Quando percebemos que o
ICMS está baixo, precisamos ir na
nossa despesa e avaliar, contin-
genciar e suprimir”, exemplificou.

Já em resposta à dúvida de
André Bandeira sobre os motivos
para o repasse menor do Fundeb,
Telma Pereira esclareceu que o
fundo sofreu os reflexos da que-
da geral na arrecadação do ICMS,
uma das principais fontes de re-
cursos que o abastecem. “Uma

das receitas que influenciam
muito o Fundeb é o ICMS. Quan-
do a receita do ICMS cai, o im-
pacto para o município, para a
Educação, é muito grande.”

“A questão da queda do Fun-
deb tem sido objeto de discussões,
foi resultado diretamente do ICMS.
Lembro que a Frente Nacional de
Prefeitos e a Confederação Nacio-
nal de Municípios expediram no-
tas demonstrando preocupação
com essa queda, que foi de quase
10% a menos do que era previsto.
Isso foi uma situação geral no Bra-
sil e que também impactou Piraci-
caba”, acrescentou Bruno Roza,
secretário municipal de Educação.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT) chamou a atenção para a
necessidade de haver a recom-
posição do orçamento da Saúde,
com o município pleiteando re-
embolsos federais por atendi-
mentos que executa via SUS (Sis-
tema Único de Saúde). “Desde
2010 Piracicaba deixa de rece-
ber do SUS mais ou menos R$
100 milhões por ano. Temos fei-
to reuniões para buscar essas in-
formações e tentamos levar [ao
Executivo] essa preocupação de
arrecadação para o município,
porque é muito dinheiro.”

Representando a Secretaria
Municipal de Saúde, o assessor de
gestão em projetos Marcelo Carva-
lho informou que a pasta já desig-
nou servidores de carreira para a
formação de uma equipe que se
debruce na “análise interna de ge-
renciamento de verbas do SUS”. O
novo sistema informatizado de ges-
tão que está sendo implantado na
rede municipal deve ajudar no
trabalho, além de outras ações
que a Prefeitura está adotando
para que o Ministério da Saúde
“reconheça o serviço prestado e
reembolse o município”. “Esse re-
flexo vai ser para 10, 15 anos.
Hoje recebemos do Ministério da
Saúde, por aquilo que trabalhamos,
em torno de 30%, 40%, enquanto
Montes Claros chega a receber
91%”, comparou, citando a cidade
mineira de 413 mil habitantes.

Além de Telma Pereira e Tás-
sia Pires, o secretariado do gover-
no Luciano Almeida esteve presen-
te na audiência pública realizada
na tarde desta terça-feira no ple-
nário da Câmara, a partir da con-
vocação feita pela Comissão de Fi-
nanças e Orçamento, que tem como
presidente André Bandeira, como
relator Gilmar Rotta (PP) e como
membro Paulo Campos (Podemos).
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Vetos na área da saúde serão
analisados nesta quinta-feira
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Comissão convoca reunião conjunta
sobre projeto que altera empréstimo

Pela quarta reunião consecu-
tiva, a Pauta da Ordem do Dia da
Câmara Municipal de Piracicaba
conta com vetos do Poder Executi-
vo a projetos de lei de iniciativa
parlamentar. Desta vez, na 8ª Reu-
nião Ordinária de 2024, nesta quin-
ta-feira (29), às 19 horas, serão
analisados os vetos a duas propo-
situras de autoria do vereador
André Bandeira (PSDB), na área
da saúde. Ao todo, o prefeito Luci-
ano Almeida (PP) encaminhou
para a Câmara este ano um paco-
te de 11 vetos, dos quais sete já
foram derrubados pelo Plenário.
Outros dois foram adiados e de-
vem voltar para a Pauta em março.

O projeto de lei 168/2023
dispõe sobre a promoção de aten-
dimento específico às mulheres
com deficiência e doenças raras.
Mais uma vez, nas razões de veto,
o prefeito alega ilegalidade e in-
constitucionalidade da matéria
por vício de iniciativa. Ele argu-
menta que a medida invade com-
petência exclusiva do Poder Exe-
cutivo, já que teria a intenção de
criar funções em órgãos da ad-
ministração para organização, o
gerenciamento, a manutenção de
espaço físico e pessoal para o de-
senvolvimento destas ações.

“O desmembramento de
ações de atendimento aos defici-
entes criando segmento específi-
co para atendimento da popula-
ção feminina, de fato não deixa
ao Executivo outra alternativa
senão fazer com que a Secretaria
Municipal de Saúde cumpra no-
vas funções que estão sendo cri-
adas”, diz o texto das razões de
veto. Além disso, o prefeito sus-
tenta que o projeto não define
quais são as doenças raras a se-
rem atendidas, além de não pos-
suir estudo de demanda.

O segundo veto faz referên-
cia ao projeto de lei 169/2023,
também de André Bandeira, que
dispõe sobre incentivo à doação

de órteses, próteses, meios auxi-
liares de locomoção e equipa-
mentos hospitalares. As razões
de veto possuem o mesmo emba-
samento da matéria anterior,
com alegação de inconstitucio-
nalidade e ilegalidade por vício
de iniciativa. “Para cumprimen-
to da legislação em comento o
Executivo, através de sua Secre-
taria Municipal de Saúde teria
que criar toda uma estrutura de
pessoal e de espaço físico para ava-
liação técnica dos bens a serem
recebidos em doação, bem como
estabelecer pontos de coleta estra-
tegicamente”, alega o prefeito.

Justifica ainda que a admi-
nistração municipal não possui
setores ou profissionais específi-
cos para essa operacionalização,
o que demandaria despesas não
previstas no orçamento. Além
disso, coloca que os equipamen-
tos, de forma geral, são confecci-
onados de maneira personaliza-
da, o que impossibilitaria a reuti-
lização por outros pacientes.

Os vetos serão votados em
discussão única. Se forem aca-
tados, os projetos serão arqui-
vados. Se os vetos forem derru-
bados pelo Plenário, as matérias
voltam ao Poder Executivo para
serem sancionadas em um pra-
zo de até 48 horas. Após esse
prazo, são encaminhadas para
promulgação pelo presidente da
Câmara, vereador Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – Além dos vetos, a Pauta da
Ordem do Dia traz outros quatros
projetos de lei para o primeiro tur-
no de votação: PL 35/2024, de au-
toria da Mesa Diretora, sobre o
pagamento de direitos a agentes
políticos; PL 69/2023, de autoria
do vereador suplente Antônio Mo-
acyr Francetto Júnior (Podemos),
o Pássaro, sobre alterações na lei
de atendimento preferencial; PLs
205 e 206/2023, ambos de auto-

ria do vereador André Bandeira,
que instituem datas no calendá-
rio de eventos do município.

Em segunda discussão, inte-
gra a pauta o projeto de lei com-
plementar 19/2023, de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (Pode-
mos), que institui a possibilidade
de pagar tributos e taxas munici-
pais via pix, cartão de débito ou
cartão de crédito. Outros quatro
projetos de lei devem ser aprecia-
dos, que tratam de denominações
de espaços públicos e instituição
de data no calendário de eventos.

Também compõem a pauta
um total de sete requerimentos,
uma moção de aplausos, além
da moção nº 27/2024, de auto-
ria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, de apelo à Secretaria da
Saúde do Estado, para conserto
do tomógrafo do Hospital Regi-
onal; e a moção nº 31/2024, de
autoria do vereador Gilmar Rot-
ta (PP), de apelo ao Ministério
Público do Meio Ambiente, para
que não autorize a CPFL a libe-
rar aguapés da represa de Salto
Grande no Rio Piracicaba.

Para a Tribuna Popular, está
prevista a participação do orador
Gisson Amorim Costa, que vai fa-
lar sobre o tema “Estatuto da
Guarda Civil. PLC nº 8/23 e ne-
gociações realizadas com o Exe-
cutivo Municipal”. Também have-
rá entrega da moção nº 141/23,
do vereador Laércio Trevisan Jú-
nior (PL), de aplausos à Paróquia
Imaculado Coração de Maria pe-
los 70 anos de história e criação.

A 8ª Reunião Ordinária po-
derá ser acompanhada, ao vivo,
pela TV Câmara (sintonizada
nos canais 11.3 em sinal aberto
digital, 4 da Claro/Net e 9 da
Vivo Fibra, no site camara
piracicaba.sp.gov.br/tv e nos
perfis no Facebook e no YouTu-
be), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) vai convo-
car uma reunião conjunta com as
comissões de Finanças e Orçamen-
to e de Obras e Serviços Públicos
da Casa, na próxima semana, para
obter mais informações sobre a pro-
posta de alteração na Lei Munici-
pal nº 9.923/2023, que autorizou o
Poder Executivo a contrair um
empréstimo de R$ 200 milhões
através do Finisa (Financiamento
à Infraestrutura e ao Saneamen-
to). Serão convidados a prestar es-
clarecimentos representantes das
secretarias municipais de Finanças
e de Obras, além de representante
da superintendência regional da
Caixa Econômica Federal, banco
responsável pelo empréstimo.

O projeto de lei nº 31/2024,
de autoria do Poder Executivo,
que autoriza a alteração na lei,
tramita em regime de urgência na
Casa, com prazo total de 45 dias
para ser votado pelo Plenário. A
matéria ainda não foi recebida
pela CLJR, que terá prazo de sete
dias para emitir parecer. A CLJR
é composta pelos vereadores Acá-
cio Godoy (PP), presidente, Thi-

ago Ribeiro (Podemos), relator
e Paulo Camolesi (PDT), mem-
bro, que contam com a assesso-
ria da Procuradoria Legislativa.

“O Executivo sinalizou que tem
pressa para essa análise e a melhor
maneira é trazer todos os entes
participantes para que, em uma
única reunião, a gente possa expor
as dúvidas, receber as respostas e
facilitar nossa capacidade de deci-
dir, alterar, concordar ou discor-
dar do projeto”, explicou o presi-
dente da CLJR, vereador Acácio
Godoy (PP). “A gente quer usar o
prazo da melhor maneira possível
e dar tempo para o Poder Executi-
vo providenciar as informações”.

A alteração foi proposta para
vincular também os recursos pro-
venientes do Imposto de Circula-
ção de Mercadorias e Serviços
(ICMS) e Fundo de Participação dos
Municípios (FPM) entre as garan-
tias de pagamento do empréstimo
à União. De acordo com a justifi-
cativa do projeto, essa medida
garante a redução em até 4% ao
ano na taxa de juros da operação
de crédito, conforme projeção.

A CLJR vai requisitar que os

representantes do Poder Executi-
vo apresentem o detalhamento des-
se benefício, através de uma plani-
lha que especifique a redução des-
se índice. Além disso, quer mais
informações sobre a determinação
da Secretaria do Tesouro Nacional
de incluir as receitas do ICMS e
FPM entre as garantias da opera-
ção. A comissão também questiona
sobre os passos já concretizados para
a obtenção do empréstimo, inclusi-
ve se o mesmo já foi assinado.

A Lei Municipal nº 9.923/
2023 foi aprovada pela Câmara
em maio do ano passado. Na oca-
sião, a CLJR convocou uma reu-
nião conjunta entre as comissões,
nos mesmos moldes, para obter
mais detalhamentos sobre as obras
que serão realizadas com os recur-
sos obtidos a partir do programa
Finisa. Serão contempladas com
os recursos, entre outras, obras de
infraestrutura urbana, recapea-
mento, iluminação pública, sane-
amento, drenagem e sistema viá-
rio. A previsão é que a reunião
conjunta aconteça na próxima
quarta-feira (6), às 10 horas.

Fabrice Desmonts

CLJR quer detalhes sobre promessa de redução na taxa de juros do empréstimo
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FALECIMENTOS
SRA. QUITERIA DE OLIVEIRA
BATISTA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 67 anos,
filha dos finados Sr. Geraldo
Ferreira Batista e da Sra. Maria
Silva de Oliveira; deixa o filho:
Rodrigo Batista Correa Porto,
casado com a Sra. Greice Cris-
tina R. Macedo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
velór io terá início hoje às
07h30 até às 13h00 no Velório
do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba/SP,
sala “Diamante”, sendo trans-
ladado o féretro para o Cemi-
tério Municipal São Miguel da
Cidade de Novo Cruzeiro/MG.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DEIZE MARIA VERDI fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filha dos finados
Sr. João Nicola Verdi e da Sra.
Benedita Leme da Silva Verdi;
deixa os filhos: Alexandra Verdi
Fucci, casada com o Sr. Flavio
Augusto Fucci; Tatiana Verdi
Tamborim, casada com o Sr.
Osvaldo Tamborim Junior e
Lauroemir Verdi Sbrissa, casa-
do com a Sra. Suellen Cristina
S. Sbrissa. Deixa netos, demais

familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charqueada/
SP, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JURACI DONAZAN
POTEQUI faleceu ontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filha
dos finados Sr. Egidio Donazan
e da Sra. Palmira Rocha Dona-
zan, era casada com o Sr. Jose
Guerino Potequi; deixa os filhos:
Alan Rogerio Potequi, casado
com a Sra. Samanta Cristina da
Cruz Potequi; Alessandre Pote-
qui, casado com a Sra. Poliana
Roberta Potequi e Maicon Pote-
qui, casado com a Sra. Cintia
Cristina Coelho de Campos.
Deixa netos, bisnetos, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pedras/
SP, para o Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA DA GLÓRIA MAR-
TINHO FRANÇA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 
74 anos de idade  e era viúva
do Sr. Braz Alves de França. Era
filha do Sr. Abiale Martinho do
Espírito Santo e da Sra. Silvia
Soares do Espírito Santo, fale-
cidos. Deixa os filhos: Debora
Martinho França Santos casa-
da com Severino João dos San-
tos, Daniel Martinho França ca-
sado com Telma França, Die-
go Martinho França casado
com Daiane Oliveira. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-

to dar-se-á hoje as 15:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária
Igreja Pentecostal Deus é Amor
– Estrada Municipal de Iporan-
ga, S/N – Itapeuna - SP, seguin-
do para o Cemitério de Itapeu-
na / Eldorado - SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.       

SR. JOÃO CARLOS TREVISAN
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos  76 anos de
idade  e era casado com a Sra.
Marlene maria Rossine Trevi-
san. Era filho do Sr. Abiale Mar-

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

TORCANE COMÉRCIO DE PEÇAS AGRÍCOLAS LTDA. torna públi-
co que recebeu da SIMAP – Secretaria Municipal de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente,  a Licença de Operação – Renovação n°
2023 - 514773, para atividade de fabricação de máquinas e equi-
pamentos para a agricultura e pecuária, peças e acessórios, ex-
ceto para irrigação, localizada a Avenida Doutor Alexandre Guima-
rães dos Santos, n° 115, bairro Dois Córregos, Piracicaba/SP.

tinho do Espírito Santo e da
Sra. Silvia Soares do Espírito
Santo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Priscila Trevisan Pereira
casada com Niceu Alves Pe-
reira Filho, Rodrigo Trevisan
casado com Paula Viegas
Martins G. Trevisan. Deixa neta,
demais parentes e amigos. O
velório ocorreu ontem no Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Esmeralda das
14:00 as 18:30 horas e retor-
nou  hoje das 07:30 as 13:45
horas, as 14:00 horas haverá
a Cerimônia de Homenagens
Póstumas no Salão Nobre, e
o seu sepultamento dar-se-á
hoje as 15:00 horas, seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-

ção. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON ROBERTO PAES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos  68 anos de ida-
de e era filho do Sr. Floriano
Roberto Paes, falecido e da Sra.
Theresa Rodrigues da Silva
Paes. Deixa os filhos: Deivid,
Juliana e Daniela. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á  hoje as
13:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Câmara aprova índice de 10%,
com ganho real de mais de 5%
Concessão pelo Executivo repõe as perdas pela inflação, e proporciona ganho
real sobre índice inflacionário acumulado no ano, que é de 4,51% (IPCA)

MMMMMUTIRÃOUTIRÃOUTIRÃOUTIRÃOUTIRÃO

Campo do Cambará
passa por revitalização

Com a aprovação ocorrida
nesta 3ª sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Rio das Pedras
do Projeto de Lei Nº 03/2024, envi-
ado pelo prefeito Marcos Buzzeto, o
funcionalismo publico rio-pedrense
receberá reajuste de 10% nos salári-
os a partir de 1º de março de 2024.

A concessão deste índice
pelo Executivo Municipal repõe
as perdas causadas pela infla-
ção, bem como proporciona gan-
ho real de mais de 5% sobre o
índice inflacionário acumulado
no ano, que é de 4,51% (IPCA).

Também foi aprovado na mes-
ma sessão o PL 04/2024 do Execu-
tivo, que reajusta o Vale Alimenta-
ção dos servidores a partir de 1º de
Abril, que passarão a receber R$
1.100,00 (um mil e cem Reais) por

mês. No mesmo Projeto, é apon-
tado que excepcionalmente por
mês de dezembro de 2024, o valor
do Vale Alimentação será de R$
2.200 (dois mil e duzentos reais).

Nos PL’s, o Executivo justifica
que os reajustes (vencimentos e Vale
Alimentação)”.. visam à valorização
do funcionalismo público e conside-
ram o aumento do custo de vida
vivenciado nos últimos anos e a con-
cessão de um incentivo ao quadro
funcional, proporcionando maior
qualidade de vida e motivação”.

A revisão geral e anual in-
cide sobre os vencimentos dos
servidores municipais celetistas,
estatutários, comissionados, e
conselheiros tutelares, da Admi-
nistração Direta e Indireta do
Município de Rio das Pedras.

Sessão da Câmara Municipal de Rio das Pedras em
que foi aprovado aumento a partir de primeiro de março

Divulgação
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Escola da LBV oferece Curso Preparatório

O campo e a área verde no
bairro Cambará receberam ma-
nutenção e revitalização nesta se-
mana. A Prefeitura convocou um
“mutirão” incluindo o pessoal da
garagem, obras e frente de traba-
lho que naturalmente já cuidam
da manutenção desses espaços,
mas contou com o reforço dos
funcionários comissionados.

No sábado (24), desde as pri-
meiras horas da manhã, uma ver-
dadeira força tarefa com dezenas
de funcionários fizeram poda de

A escola da Legião da Boa
Vontade (LBV) na capital paulis-
ta abriu inscrições para o Curso
Preparatório destinado aos can-
didatos de todo o Brasil que de-
sejam obter a certificação do En-
sino Fundamental e Médio atra-
vés do Exame Nacional para Certi-
ficação de Competências de Jovens
e Adultos (ENCCEJA) em 2024.

Esta iniciativa visa propor-
cionar uma oportunidade valio-
sa para aqueles que, por algum
motivo, não conseguiram con-
cluir seus estudos na idade re-
gular. Os participantes serão ca-
pacitados para obterem sucesso

no exame, permitindo-lhes dar
continuidade em suas trajetóri-
as acadêmicas e profissionais.

O curso tem início no dia 04
de março de 2024 e destina-se a
pessoas com mais de 15 anos que
buscam a certificação do Ensino
Fundamental e para aqueles com
mais de 18 anos interessados na
certificação do Ensino Médio.

As aulas serão ministradas por
meio de videoaulas disponibiliza-
das através da plataforma Teams.
Além disso, os alunos terão acesso
a exercícios semanais e aulas ao
vivo quinzenais, proporcionando
interação direta com os professo-

res para revisão, esclarecimento de
dúvidas e correção das atividades.

Todo o curso é estruturado
com base no material de orienta-
ções fornecido pelo Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas
Anísio Teixeira (Inep), o órgão
responsável pela realização do
exame. Dessa forma, os alunos
poderão se preparar de maneira
adequada e focada nos conteú-
dos relevantes para o ENCCEJA.

As inscrições para o Curso Pre-
paratório para o ENCCEJA 2024
vão até o dia 03 de março (domin-
go) e podem ser realizadas direta-
mente no link abaixo. Não perca

esta chance de investir em seu fu-
turo educacional e profissional!

Link: https://forms.office.
com/r/EcppVRBcJq .

SOBRE O ENCCEJA - O
Encceja é um exame anual que ava-
lia os conhecimentos e habilidades
dos participantes, visando à obten-
ção dos certificados de conclusão
do Ensino Fundamental e do Ensi-
no Médio. É uma oportunidade
para aqueles que desejam retomar
seus estudos e obter uma certifi-
cação oficial reconhecida pelo Mi-
nistério da Educação. Dúvidas
sobre o curso preparatório, pelo e-
mail: cursoencceja@lbv.org.br.

Divulgação/Prefeitura

A Prefeitura de Rio das Pedras organizou um “mutirão”

Dia 21 de fevereiro, aconteceu
um encontro na Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras entre o Se-
cretário de Turismo Ronaldo Gas-
parello, da cidade de São Pedro, e o
Secretário de Cultura e Turismo de
Rio das Pedras, “Zé” Ferreira. A
reunião serviu para troca de infor-
mações sobre a Cultura, Turismo e
Economia do município, para que
ocorram muitas elaborações posi-
tivas para o ano de 2024. “Encon-
tramos na região uma oferta turís-
tica ampla: turismo cultural, de
saúde, rural, de natureza, de
eventos, de aventura e gastronô-

árvores, corte de mato, manuten-
ção da grama do campo, limpeza de
vestiários, retirada de material jo-
gado no local e muito mais. Em pou-
cas horas o lugar estava totalmente
limpo e com outra aparência. Na
sequência o teto do vestiário foi lim-
po e passou por impermeabilização.

Na quarta (28), o local vol-
tou a receber os funcionários
para que o trabalho fosse fina-
lizado com manutenção na cer-
ca do campo e também pintura
e parte elétrica de vestiários.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Rio das Pedras faz reunião para
entrar no grupo Serra do Itaqueri

Divulgação/Prefeitura

Encontro foi dia 21 de fevereiro

mico. São mais de 30 atrativos
turísticos consolidados na Serra
do Itaqueri”, ressaltou Ronaldo.

O turismo é uma das melho-
res opções para o desenvolvimento
econômico na região. E, em 2024, a
Secretaria de Cultura e Turismo
quer desenvolver projetos para o
desenvolvimento do turismo regio-
nal, como levantamento dos atrati-
vos (inventário), criação de roteiros
e material. Além disso, a Secretaria
estuda a participação de Rio das
Pedras num aplicativo que traz to-
dos os roteiros, atrações, restauran-
tes e pontos de interesse da região.

KKKKKARAARAARAARAARATETETETETE

Rio das Pedras participa de evento em Socorro

No domingo (25), aconteceu
a primeira etapa do circuito
ACAK 2024 na cidade de Socor-
ro. O evento contou com a pre-
sença de 250 atletas e mais de
32 associações de 25 cidades de
todo o Estado de São Paulo.

A Academia Washi- Kan parti-
cipou do evento, conquistando as
seguintes premiações: Matheus
Oyan - Campeão de Shiai- Kumite;
Gleison Silva - Campeão de Shiai-
Kumite e vicê-campeão de Kata;
Eduardo Bombem- Terceiro lugar de

Kata; Nicholle Faverão- Campeã de
Shiai-Kumite e terceiro lugar de Kata.

Outros atletas que participa-
ram do evento foram: Pedro Kai-
ralla e Karine Bombem, dos seguin-
tes mesários: Brenda, Fábio, Mica-
ela, Phaedra, Tatiane, Gustavo, do

seguinte árbitro: Concheto Rosa-
to, dos seguintes técnicos: Matheus
e Thauana e tendo como presi-
dente da ACAK o sensei Caio
Schiavom. Os atletas foram par-
ticipar com o apoio da Secretaria
de Esportes de Rio das Pedras.

Fotos: Divulgação/Prefeitura
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Torneio 1º de Maio
divulga sua programação

O maior evento esportivo de
Rio das Pedras já começou a ser
preparado e programado. A Secre-
taria de Esportes divulgou nesta
semana as datas, modalidades e
prazos para os Jogos dos traba-
lhadores – Torneio 1º de Maio.
Entre as modalidades estão: Fu-
tebol de Campo, Futebol de Salão,
Futvolei, Mountain Bike, Volei de
Areia, Corrida Cross Country,

Malha, truco e Basquete 3x3. As
inscrições para o Futebol de cam-
po, modalidade com o maior nú-
mero de participantes começa  nes-
ta sexta (01). As outras modalida-
des podem ter a inscrição até mes-
mo no dia do evento. Ano passa-
do o evento teve uma grande par-
ticipação das equipes e também do
publico e ainda teve show de encer-
ramento com a banda Themplus.

O piloto Jaziel da Silva Gomes
foi o primeiro colocado na etapa do
Campeonato de Gaiolas que acon-
teceu dias 24 e 25 de janeiro na ci-
dade de Socorro. Além de ter fica-
do também nas primeiras coloca-
ções nas provas de Campinas. O
piloto também se destaca por ser
o organizador da etapa que acon-
teceu aqui em Rio das Pedras em
novembro de 2023 e vai competir
na próxima etapa que acontece
em Abril em Caieiras/SP. Um ou-
tro ponto de destaque a categoria
que ele compete conta com a par-
ticipação de co-piloto e quem dá
o auxílio nas provas é a própria
filha do piloto Lívia Gomes.

Divulgação/Prefeitura

Futebol de Campo é uma das modalidade do Torneio de Maio
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Riopedrense é campeão
de etapa paulista

Divulgação

Jaziel da Silva Gomes foi o
primeiro na etapa paulista

Divulgação

A campanha de arrecada-
ção de brinquedos reali-
zada pela Guarda Civil
Municipal no Natal ainda
está gerando bons resul-
tados. Os brinquedos ar-
recadados na campanha
e que não foram doados
na ação principal agora
foram entregues ás cre-
ches da cidade. Diversos
brinquedos novos e usa-
dos em bom estado ago-
ra vão fazer parte da brin-
quedoteca das creches
dando oportunidade de
diversão e aprendizado à várias crianças. É o espírito natalino
perdurando por mais tempo na cidade de Rio das Pedras.

BRINQUEDOS

Divulgação

O jovem bolsonarista de 30
anos Jhonny Casarin é Bom-
beiro Civil e mora em Rio das
Pedras, ele ficou conhecido
nacionalmente após o ato do
dia 25 de fevereiro na Avenida
Paulista, após ser chamado

para subir no caminhão em
que o ex-presidente da Repú-
blica Jair Messias Bolsonaro
discursava. Passou ao vivo em
vários meios de comunicação,
com cenas em que Bolsonaro
pegou sua mão e o abraçou.

COM BOLSONARO
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